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Operação da Polícia Civil 
desarticula quadrilha e 
prende onze homens
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

O Sebrae Minas está com inscrições abertas 
para o Empretec em Taiobeiras, na região do Alto 
Rio Pardo. As vagas são limitadas e os interessa-
dos podem se inscrever até 27 de junho pelo 
site do Empretec. O programa será realizado en-
tre os dias 04 e 09 de julho. Desenvolvido pela 
ONU, o seminário é considerado uma referência 
mundial de capacitação em empreendedorismo 
e está presente em mais de 40 países. No Brasil, 
é ofertado exclusivamente pelo Sebrae. Outras 
informações podem ser obtidas na Sala Mineira 
do Empreendedor de Taiobeiras ou pelos tele-
fones (38) 3845-3844; (38) 3841-4585 ou (38) 
99921-6705.  

A cooperação econômica e comercial en-
tre o Brasil e a China foi discutida em Belo 
Horizonte, envolvendo empresários e espe-
cialistas, representantes dos dois países du-
rante a segunda edição do Seminário Inova-
ção de Comércio de Serviços China – Brasil 
2022. O reitor da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), professor Anto-
nio Alvimar Souza, foi um dos convidados.

Pacheco: Colégio de 
líderes poderá analisar 
criação da CPI do MEC
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Abertas as inscrições 
para o Empretec em 
Taiobeiras

Relação econômica e 
comercial entre Brasil 
e China é debatida em 
seminário
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DIVULGAÇÃO

A Secretaria Municipal de Saúde de 
Montes Claros recebeu uma equipe de 
pesquisadores da Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz para dar continuidade à pesquisa 
de avaliação para a implantação da Vigilân-
cia Alimentar e Nutricional (VAN) em Mon-
tes Claros, projeto este que teve início no 
ano de 2020. 

Pesquisadores da Fiocruz visita a Rede de Saúde de 
Montes Claros

SAÚDE 6

DIVULGAÇÃO

Uma Pirapora que revitaliza a sua cultura 
e riqueza, justificada com resultados e a valo-
rização do seu povo e suas tradições. Desta 
forma, o momento de ascensão cultural do 
município é comprovado com o salto nos 
indicadores do ICMS Patrimônio Cultural, 
divulgado pelo Iepha-MG, em seu último re-
latório do Exercício 2023. 

Prefeitura de Pirapora eleva indicadores do ICMS
Patrimonial

Gil Pereira aponta energia solar como 
solução para frear aumentos na conta de luz

Água doce de qualidade e pronta para o consumo. Esse é o novo cenário dos moradores do distrito de Cristino, em Mato 
Verde, onde foi inaugurado, na terça-feira (21), o primeiro sistema de dessalinização de água, envolvendo a recuperação de 
poços e construção de estações para execução da retirada do sal em ação dentro do Programa Água Doce (PAD). 

Primeiro sistema de dessalinização de 
água é inaugurado em Minas

MATHEUS ADLER

O deputado Gil Pereira manifestou nesta quarta-feira (22) sua apreensão relacionada ao aumento 
no preço da energia no país, nos últimos anos, tão logo a  Aneel reajustou as bandeiras tarifárias – a 
cobrança extra nas contas de luz que ocorre quando a geração está mais cara. 

POLÍTICA 4
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Hospital é responsável por golpe aplicado 
em familiares de pacientes

Troca de uniforme no local de trabalho 
e a inexistência de horas extras

Amber Heard e a psiquiatria

4 maneiras de ter equilíbrio emocional

2 OpiniãO
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AFONSO MORAIS
ADVOGADO ESPECIALISTA EM DIREITO BANCÁRIO E 

RECUPERAÇÃO DE CRÉDITO

JONATHAN BUENO
ADVOGADO ESPECIALISTA NA ÁREA TRABALHISTA

MARCO ANTONIO SPINELLI
MÉDICO COM MESTRADO EM PSIQUIATRIA

J. SCHNEIDER
PSICÓLOGA, ESCRITORA, COACH E MENTORA

Acho que uma coisa passou des-
percebida da maioria das pessoas 
e mesmo dos profissionais de Psi-
quiatria e Neurociência chamados a 
opinar sobre o julgamento das cele-
bridades Johnny Depp x Amber He-
ard: foi o laudo da perita indicada 
pela equipe do ator Johnny Depp, 
que indicava um duplo diagnóstico 
para Amber: Transtorno Borderline 
de Personalidade e Transtorno His-
triônico de Personalidade. O que 
ninguém notou, inclusive a equipe 
Tabajara de Defesa da atriz, é que 
esses diagnósticos são mutuamen-
te excludentes e faziam parte da 
tentativa da equipe de acusação de 
demonizar Amber Heard e pintá-la 
como uma louca inconsequente, 
no que foram completamente bem 
sucedidos.

Para quem não acompanhou 
essa espécie de Surreality Show 
de Tribunal, a mídia acompanhou 
avidamente cada dia desse emba-
te judicial, com toneladas de fake 
news e tentativas de manipulação 

de júri e opinião pública. Tudo isso 
começou em 2016 e 2017, quando 
após o divórcio do curto casamento 
entre o ator de “Piratas do Caribe” 
Johnny Depp e a atriz menos consa-
grada Amber Heard, mais de duas 
décadas mais jovem, veio a público 
um artigo em que a moça afirmava 
ter sido vítima de maus tratos e vio-
lência física da parte de seu ex-ma-
rido. Johnny Depp, que tinha histó-
rico de explosões de temperamento 
e comportamento violento contra 
mobílias de hotel por conta de abu-
so de álcool e outras drogas, teve 
sua carreira destroçada pela denún-
cia, com a cascata de cancelamentos 
que caracterizam nossa sociedade 
digital. Perdeu papéis importantes, 
vendeu propriedades e passou a ser 
visto como um covarde espancador 
daquela esposa jovem e magrela. Fi-
nalmente, ele abriu um processo por 
Calúnia e Difamação, o que rendeu 
o tal julgamento de quase dois me-
ses. Johnny ganhou a causa e limpou 
o seu nome, Amber Heard virou a 

monstra que todos amamos odiar. 
Como eu tendo a achar que a opi-
nião pública e o senso comum estão 
sempre errados, vamos ver a estraté-
gia desenhada pela equipe de John-
ny Depp para emparedar a equipe 
adversária (com grande sucesso).

Por que o Transtorno Borderli-
ne é mutuamente excludente com 
o Transtorno Histriônico de Perso-
nalidade? O Transtorno Borderline 
é um quadro crônico e grave de 
mudanças de Humor e Comporta-
mento geradas pelo pavor e reação 
violenta a rejeições e abandonos, 
reais ou imaginários. Essa intolerân-
cia ao abandono gera a ativação de 
áreas cerebrais vinculadas à dor, o 
que pode gerar comportamento de 
autoagressão e em casos mais seve-
ros, tentativas de suicídio. É difícil 
uma moça com esse quadro ter uma 
carreira de sucesso. Amber Heard é 
mimada e prepotente e, pudemos 
notar, tem muita gente da Indústria 
do Entretenimento que não gosta ou 
abomina a moça. Ela não fica tentan-

do desesperadamente ser aceita ou 
não ser abandonada. Antes disso, ela 
costuma rejeitar, abandonar e mal-
tratar as pessoas e não a si mesma.

O Transtorno Histriônico se ca-
racteriza pelo afeto superficial, a ne-
cessidade de manipulação de todos 
à sua volta, com a intenção conscien-
te ou inconsciente de ser sempre o 
centro das atenções. Ao contrário do 
Transtorno Borderline, onde tudo 
vira um drama profundo e visceral, 
o Transtorno Histriônico está rela-
cionado com pessoas com um afeto 
de plástico, uma quase ausente ca-
pacidade de vínculo ou de cuidado 
com as pessoas, embora consiga 
teatralizar que amam muito quando 
não amam quase nada. Parece uma 
descrição mais acurada das queixas 
de Johnny Depp com a moça. Como 
o leitor e a leitora podem notar, a 
contradição entre os diagnósticos da 
loira e bonitérrima perita de Johnny 
Depp poderiam facilmente levar ou-
tro perito a jogar toda a sua análise 
do caso no lixo, mesmo lugar para 

onde foi a carreira de Amber Heard.
Nas considerações finais da ad-

vogada de Johnny Depp, a também 
bonitérrima Camille Vasquez, foi 
construída à perfeição o argumento 
que Amber Heard, com sua necessi-
dade absoluta de chamar a atenção 
sobre si, forjou uma história de 
agressão e abuso que não existiram, 
seja para se vingar, seja para se colo-
car no Trono da Vítima, lugar muito 
disputado nesses tempos de Redes 
Sociais. Trata-se de um jogo de ex-
por publicamente quem sofreu a 
maior violência e quem é o maior 
monstro perpetrador. Isso esvazia as 
histórias VERDADEIRAS sobre aban-
dono, abuso e violência que estão 
sempre acontecendo nos lares e nas 
relações humanas, muito frequente-
mente as mais próximas. Depois da 
fake News, temos as fake victims, 
que obscurecem e desvalorizam as 
milhares e milhares de mulheres que 
sofrem de violência e abuso domés-
tico. Camille Vasquez pintou a atriz 
Amber Heard como uma fake victim, 

que montou uma acusação teatral 
para receber atenção, clicks e likes.  
Camille ganhou a ação e, antes disso, 
a opinião pública.

Uma outra terapeuta, a do Casal, 
falou (e ninguém notou), que John-
ny e Amber tinham um casamento 
disfuncional, com violências e agres-
sões de parte a parte. A pessoa que 
atendeu e viu de perto o casal indi-
cou, e ninguém percebeu, que a ale-
gação de violência psíquica e amea-
ças físicas foi referendada pela única 
pessoa com uma visão imparcial de 
como a dupla funcionava. Como na 
maioria absoluta dos casamentos 
disfuncionais, nunca há só um mo-
cinho nem só um bandido.

Esse caso lança luz sobre nossa 
era de linchamentos digitais e a pres-
sa em condenar antes de saber o que 
minimamente aconteceu. A necessi-
dade de se ter opinião sobre todos 
os assuntos, principalmente aqueles 
que não conhecemos. E, infelizmen-
te, tira o peso das alegações de quem 
realmente sofreu violência e abuso.

Fraudadores normalmente 
aproveitam momento de fraque-
zas de suas vítimas e a situação 
vem chegando ao extremo de ti-
rarem proveito da dor das famílias 
de pessoas hospitalizadas para 
aplicar golpes financeiros. Por 
isso, mesmo nesses momentos é 
preciso ficar atento e, caso caia 
em uma situação relacionada, que 
se busque o ressarcimento.

Atualmente, alguns hospitais 
estão sendo condenados a ressar-
cir os pacientes vítimas de fraudes 
praticados por terceiros utilizan-
do o nome da instituição. Um 
exemplo recente foi o que ocor-
reu recentemente com o Hospi-
tal Brasília, que foi condenado a 
pagar uma indenização a família 

de um paciente vítima de golpe, 
já que ficou evidente a responsa-
bilidade do hospital, uma vez que 
é o detentor de informações pri-
vilegiadas dos pacientes e falhou 
na guarda dos dados inseridos no 
prontuário do paciente.

Esse caso é um exemplo de 
como podem ocorrer esses gol-
pes, sendo que o filho do pacien-
te recebeu um telefonema de um 
suposto médico dizendo que o 
pai, internado na UTI e recém-
-operado, precisava se submeter 
a uma tomografia de urgência. 
Para isso, informou o número da 
conta na qual deveria ser credi-
tado o valor do exame. Ainda foi 
solicitada outra quantia a título 
de pagamento de anestesista, no 

que foi novamente atendido.
Ao procurar mais informações 

na secretaria do hospital, sobre 
o exame solicitado, o filho pa-
ciente internado descobriu que 
era golpe. Nesse caso a vítima foi 
atrás de seus direitos, lembran-
do que as responsabilidades dos 
hospitais são amplas, precisando 
informar sobre possíveis golpe 
que possam ser aplicados, mas, 
também tratar de forma respon-
sável as informações.

Hoje temos uma Lei Geral de 
Proteção de dados, que obriga 
a que todas as pessoas jurídicas 
que tenham dados de terceiros, 
a que mantenha sigilo, que sejam 
arquivados pelo período necessá-
rio com segurança e com acesso 

restrito a poucos funcionários, 
para evitar vazamento de dados, 
principalmente em hospitais, on-
dem são fornecidos dados sensí-
veis, como diagnostico e outros.

Infelizmente, esses golpes 
aumentaram muito com a pande-
mia, quando parentes de interna-
dos com Covid-19 são procura-
dos por fraudadores solicitando 
dinheiro para procedimentos, re-
médios ou tratamentos urgentes, 
além disso, muitos inquéritos 
estão sendo abertos para investi-
gar os casos de fraudes de falsos 
médicos.

Veja algumas dicas para evitar 
os golpes por telefone nos paren-
tes de pacientes internados em 
hospitais.

 1 - Suspeite de qualquer 
contato que solicite dinheiro 
ou benefício similar, mesmo em 
momentos de dificuldade é im-
portante manter a cabeça fria.

2 - Não efetue transações fi-
nanceiras sem estar presencial-
mente com o seu médico e con-
firmar a necessidade e o valor 
do procedimento.

3 - Nunca forneça contatos 
pessoais para pessoas que não 
sejam de confiança, mesmo que 
trabalhem no hospital.

4- Desconfiem de mensagens 
por SMS, WhatsApp. Confie em 
telefones oficiais e ou confirme 

pessoalmente na secretaria do 
hospital sobre as autorizações 
de procedimentos e a parte fi-
nanceira, somente esse depar-
tamento é que informa e cobrar 
valores de procedimentos.

5- Em ocorrendo alguma 
situação suspeita que envolva 
solicitações de pagamentos por 
telefone, WhatsApp, procure a 
central de segurança, normal-
mente todos os hospitais têm 
essa unidade.

6 - Caso caia em golpes, pro-
cure por seus direitos por meio 
da justiça, o quanto antes tomar 
uma ação, maior a chance de re-
verter.

A obrigatoriedade do uso de uni-
forme pelos empregados dentro das 
empresas, e enquanto estes exercem 
as suas atividades, é bastante co-
mum.

Por tal motivo, também é bastan-
te comum o surgimento de algumas 
dúvidas relacionadas ao tempo gasto 
pelos empregados na troca de uni-
forme, tanto no início como ao tér-
mino da jornada de trabalho diária, e 
a eventual necessidade de pagamen-
to de horas extras.

Até o ano de 2017, não havia 
previsão específica na legislação tra-
balhista sobre o assunto. Com isso, 
a maior parte dos juízes aplicava o 
entendimento de que o tempo gasto 

com a troca de uniforme deveria ser 
necessariamente computado como 
período de trabalho.

A Lei nº 13.467/2017, conhecida 
como reforma trabalhista, alterou a 
Consolidação das Leis do Trabalho 
(CLT), passando, assim, a tratar do 
assunto.

Em regra, o tempo gasto pelo 
empregado, antes do início e após 
o encerramento da jornada de tra-
balho, para a troca de uniforme e/ou 
realização de higiene pessoal, não 
deve ser computado como jornada 
de trabalho, não ensejando, portan-
to, a necessidade de pagamento de 
horas extras.

Ocorre que o período em que 

o empregado troca de roupas ou, 
em muitos casos, toma banho antes 
de deixar o local de trabalho, não é 
considerado tempo à disposição do 
empregador, conforme prevê o 
artigo 4º, parágrafo 2º, incisos VII 
e VIII, da Consolidação das Leis 
do Trabalho.

O tempo gasto pelo emprega-
do para troca de uniforme somen-
te é considerado como hora extra 
quando, por exigência do empre-
gador, houver obrigatoriedade 
de realização da troca dentro da 
empresa.

Recentemente, a Quarta Turma 
do Tribunal Regional do Trabalho 
da 6ª Região negou provimento 

ao recurso interposto por um tra-
balhador (Processo nº 0000965-
65.2016.5.06,0182), que tinha 
como objetivo o reconhecimento 
do tempo gasto para troca de uni-
forme como hora extra de traba-
lho.

No caso em questão, o tribu-
nal destacou que os trabalhadores 
faziam a troca de uniforme nas de-
pendências da empresa por livre e 
espontânea vontade, sem qualquer 
imposição do empregador nesse 
sentido, o qual apenas disponibi-
liza um vestiário em benefício dos 
empregados.

Em outro caso, a Décima Pri-
meira Turma do Tribunal Regional 

do Trabalho da 3ª Região, ao julgar 
recurso interposto pelo emprega-
dor em face de decisão que havia 
reconhecido o tempo gasto pelo 
empregado com a troca de unifor-
me como tempo à disposição do 
empregador (Processo nº 0010391-
22.2018.5.03.0148), manteve a 
decisão recorrida e, portanto, reco-
nheceu como horas extras de traba-
lho o referido período.

Isso porque, nesse caso, a troca 
de uniforme decorria de uma exi-
gência sanitária da empresa, que 
era um restaurante. Dessa forma, 
não era permitido que o empre-
gado, por exemplo, viesse de sua 
residência vestindo o uniforme que 

seria utilizaria para trabalhar, de 
modo que a troca de uniforme de-
veria obrigatoriamente ser feita no 
local de trabalho.

De maneira resumida, o reco-
nhecimento do tempo gasto com a 
troca de uniforme como hora extra 
de trabalho, seja no início ou ao 
término da jornada diária, deve ser 
analisado a partir da verificação de 
existência, ou não, de uma impo-
sição do empregador para que tal 
troca seja feita necessariamente nas 
dependências do local de trabalho, 
visto que não há de se falar em ho-
ras extras quando a prática decorrer 
de mera vontade individual do tra-
balhador.

Como ter equilíbrio emocional 
num mundo onde o foco no exter-
no se tornou tão importante? Por 
trás de inúmeras doenças emocio-
nais e, por consequência, físicas 
estão os desequilíbrios psíquicos. 
Sensação de angústia constante e 
fracasso acomete a maioria das pes-
soas e trazido sofrimento. A frase 
mais repetida ultimamente é “me 
sinto perdido’’.

Então, como resgatar o equi-
líbrio emocional? Primeira coisa: 
nos esquecemos de que habitamos 
um corpo e temos necessidades de 
uma evolução espiritual, emocional 
e física. À medida que nos distan-
ciamos de nós, começamos a sofrer 

para que haja um retorno à nossa 
essência. Quanto mais distantes es-
tamos de nós, mais sofremos. Sabe 
aquela sensação de angústia inde-
finida e uma ansiedade constante? 
Muitas vezes é um chamado do seu 
Eu para retornar para casa. Como 
fazer isso na prática? 

A primeira estratégia para o equi-
líbrio é a meditação. Apenas encon-
tre uma postura relaxante, seja sen-
tado, deitado ou até em pé. Feche 
os olhos por 5 a 10 minutos. Respi-
re e visualize uma cor, que pode ser 
branca, rosa, amarela, azul, verde 
ou violeta. As cores, ajudam a seu 
cérebro a ter algo para pensar. Elas 
têm um efeito no sistema nervoso, 

além de renovação para a saúde fí-
sica, sentirá mais tranquilidade, paz 
interior, sensação de que as coisas 
estão fluindo, controle sadio da 
vida, conexão com você mesmo e 
intimidade com a energia criadora, 
que você pode chamar de Deus, 
Universo ou o nome que você se 
sentir confortável para essa fonte 
de Amor Inesgotável. 

Não abra o celular quando acor-
dar pela manhã. Essa estratégia é 
fundamental nos dias que vivemos. 
Quando fazemos isso, enviamos 
um comando para nosso cérebro 
de que: “todo mundo é mais impor-
tante do que nós”, e o segundo é 
“eu estou muito atrasado na vida!’’.  

Esses comandos vão disparar senti-
mentos de tristeza, ansiedade e sen-
sação de fracasso. Com o bombar-
deio de informação tenderá perder 
o foco do que iria fazer. Com a falsa 
realidade das mídias sociais poderá 
sentir-se triste, pois sua vida está 
dentro de sua normalidade. Os pre-
juízos costumam vir a médio e lon-
go prazo, na correria do dia, apenas 
sentimos ansiedade e angústia, mas 
a longo prazo podemos ter um 
quadro de depressão e doenças or-
gânicas. A forma como iniciamos o 
nosso dia vai ditar como será todo 
o restante.

Inclua na sua vida diária uma 
atividade física de pelo menos 30 

minutos. Seja uma caminhada mais 
intensa, para sentir seu corpo aque-
cido, algo na água, como a natação 
ou hidroginástica, uma dança, yoga. 
Nem sempre você precisa de acade-
mia para fazer exercícios físicos. Im-
portante é fazer algo que você sinta 
a energia fluindo em seu corpo. O 
corpo é uma bela máquina que não 
pode ficar parada. O que acontece 
com um carro parado na garagem 
por multo tempo? Segundo o médi-
co neurologista e neuro-oncologis-
ta, Gabriel Novaes de Rezende Ba-
tistella, o exercício melhora o fluxo 
sanguíneo e protege a memória.

Pare de se comparar com os 
outros! Quando fazemos isso, per-

demos a energia que serviria para 
construir a nossa vida do jeito que 
desejamos. Você pode até admirar 
outras pessoas e se inspirar com 
elas, mas sempre lembrando que 
elas têm uma história e você outra. 
Quando começamos a colocar isso 
em prática, percebemos um senti-
mento de amor próprio, uma sen-
sação de vida acontecendo passa a 
fazer parte de nosso universo, aque-
la autoconfiança tão desejada nasce 
como um hábito diário.

Lembre-se: você é único! Tem 
um imenso poder dentro de você, 
se ao menos olhar um pouquinho 
para isso, começará a sentir e expe-
rienciar o gosto da liberdade.
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Pacheco: Colégio de líderes poderá 
analisar criação da CPI do MEC

Prevenção a danos cerebrais e sequelas neurológicas 
em bebês é tema de projeto

Projeto aumenta a rentabilidade da poupança
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O presidente do Senado, Rodri-
go Pacheco, afirmou que a possível 
criação da CPI do MEC poderá ser 
analisada pelo colégio de líderes. 
Ele fez essa declaração em entrevis-
ta coletiva concedida pouco antes 
da sessão plenária desta quarta-fei-
ra (22). Pelas redes sociais, o sena-
dor Randolfe Rodrigues (Rede-AP) 
anunciou que falta apenas uma as-

sinatura para completar as 27 que 
são exigidas para a criação de uma 
CPI. Segundo Pacheco, a análise da 
criação da CPI do MEC, assim como 
de qualquer outra comissão parla-
mentar de inquérito, será feita con-
forme manda o Regimento Interno 
do Senado.

Pacheco admitiu que, em termos 
de conveniência e oportunidade, o 

momento pré-eleitoral é algo que 
pode prejudicar o escopo de uma 
CPI, que, ressaltou ele, deve ser 
isenta e ter o tempo necessário para 
a apuração a que se propõe.

“O fato de estarmos muito perto 
das eleições termina prejudicando 
o trabalho dessa e de qualquer ou-
tra CPI. Talvez seja o caso de sub-
meter ao colégio de líderes esse e 

A senadora Mara Gabrilli (PS-
DB-SP) apresentou o projeto de lei 
(PL 1.551/2022), que defende a ne-
cessidade de políticas que tornem 
o Sistema Único de Saúde (SUS) 
responsável pelo oferecimento de 
ações e serviços de prevenção de 
danos cerebrais e sequelas neu-
rológicas permanentes em recém-
-nascidos.

O objetivo da proposta é de 
combater o profundo impacto 
social e econômico desse quadro 
neurológico no país, e expandir a 
prevenção de deficiência às famí-
lias brasileiras que dependem do 
SUS, para que os bebês tenham 
uma vida saudável plena e não so-
fram dificuldades diárias.

“Um bebê com lesões neuroló-
gicas graves irá precisar de abor-
dagem multidisciplinar, incluindo 
especialidades como pediatria, 
neurologia, cirurgia, ortopedia, 

otorrinolaringologia, oftalmolo-
gia, fisioterapia, fonoaudiologia, 
odontologia e terapia ocupacional, 
além de fazer uso contínuo de me-
dicamentos especiais e demandar 
cirurgias e internações frequentes, 
inclusive na modalidade de terapia 
intensiva”, explica a senadora.

Na proposta, a senadora desta-
ca que o Estatuto da Pessoa com 
Deficiência (Lei 13.146, de 2015) 
atribui ao SUS a competência de 
desenvolver ações destinadas à 
prevenção de deficiências por 
causas evitáveis, por meio de 
acompanhamento da gravidez, do 
parto e do puerpério, com garan-
tia de parto humanizado e seguro; 
aprimoramento e expansão dos 
programas de imunização e de 
triagem neonatal; e identificação e 
controle da gestante de alto risco.

A parlamentar justifica que a 
evolução científica e as novas tec-

nologias aperfeiçoaram as técnicas 
de neonatologia (tratamento da 
criança do nascimento ao 28º dia 
de vida) o que auxilia a possibilida-
de de prevenção de deficiência em 
bebês saudáveis, e impulsiona a 
diretriz constitucional do Sistema 
Único de Saúde que preconiza o 
atendimento integral priorizando 
atividades preventivas, sem preju-
ízo a serviços assistenciais.

Segundo Mara Gabrilli, a pro-
posta foi motivada com base nos 
dados do Instituto Protegendo Cé-
rebros Salvando Futuros (Protec-
ting Brains Saving Futures–PBSF) 
que estima que no Brasil nasçam 
350 mil prematuros por ano, o que 
representa 11% dos partos totais 
no país. A entidade também calcu-
la que a asfixia perinatal, responsá-
vel por 23% da mortalidade geral 
de recém-nascidos, acometa de 6 
a 18 mil bebês a cada ano, apro-

O Senado analisa proposta que 
permite aos bancos concederem 
maior rendimento da poupança 
ao poupador, alterando a lei atual 
para que o percentual de remune-
ração seja o piso, ou seja, o míni-
mo que os bancos podem pagar 
aos clientes.

O projeto ainda garante liber-
dade aos bancos para pagarem um 
percentual maior e, assim, capta-
rem novas pessoas para a utiliza-
ção do serviço.

De autoria do senador Rogério 
Carvalho (PT-SE), o PL 1.422/2022 

prevê alteração da lei 8.177, de 
1991. Pela lei, a remuneração total 
dos depósitos de poupança é com-
posta pela remuneração básica, 
equivalente à Taxa Referencial, e 
pela remuneração adicional, equi-
valente a 0,5% ao mês, caso a taxa 
Selic seja superior a 8,5% ao ano, 
ou de 70% da taxa Selic, nos de-
mais casos.

Rogério Carvalho afirma na jus-
tificativa do projeto que a unifor-
midade da regra de remuneração 
dos depósitos de poupança limita 
a competição entre as instituições 

captadoras, em prejuízo ao inte-
resse dos depositantes. O senador 
defende que as regras propostas 
permitem transparência ao aplica-
dor, além de tornar mais fácil, para 
os agentes financeiros, manterem 
a compatibilidade de prazos, de 
custo e de rentabilidade de seus 
ativos e passivos referentes a essa 
modalidade de financiamento.

“Desse modo, a presente pro-
posição não altera os atuais cri-
térios de remuneração, mas os 
transforma em piso. Caso a insti-
tuição financeira queira oferecer 

ximadamente um a dois bebês por 
hora. Além disso, estudos apontam 
o nascimento de 26 mil crianças 

com cardiopatias congênitas por 
ano no país.

O projeto ainda aguarda desig-

nação de relator e não tem data 
prevista para sua deliberação. 
(Agência Senado)

outros pedidos”, disse Pacheco.

MILTON RIBEIRO

Sobre a prisão de Milton Ribei-
ro, ex-ministro da Educação, Pache-
co afirmou que é preciso apurar os 
fatos de maneira rigorosa, garanti-
dos o direito de ampla defesa e o 
contraditório. Ele declarou não co-
nhecer os autos do inquérito, mas 
disse esperar que a Polícia Federal 
e o Judiciário façam seu trabalho. 
O presidente do Senado também 
declarou que sempre considerou 
Milton Ribeiro uma pessoa de bom 
trato e bons princípios. Mas rei-
terou que as denúncias precisam 
ser investigadas e reconheceu que 
a prisão preventiva do ex-ministro 
acaba sendo um fato relevante, em-
bora não determinante, para a aber-
tura de uma CPI.

“O fato tem repercussões jurídi-
cas e políticas. O governo [federal] 
deve dar suas explicações e precisa 
dar uma resposta à sociedade em 
relação a esse tema” ressaltou.

Pacheco destacou que não quer 
politizar a prisão de Milton Ribeiro 
e que espera que o clima entre go-
verno e oposição não prejudique o 

trabalho dos senadores. Segundo 
o presidente do Senado, as diver-
gências ideológicas na Casa sempre 
foram civilizadas e nunca compro-
meteram a produção de pautas em 
favor do bem comum.

COMBUSTÍVEIS

Pacheco informou que haverá 
uma reunião remota de líderes 
nesta quinta-feira (23), às 9h, para 
tratar da PEC 16/2022. Essa propos-
ta de emenda à Constituição prevê 
que a União preste auxílio financei-
ro aos estados e ao Distrito Federal 
para compensar as perdas de arre-
cadação decorrentes da redução 
das alíquotas relativas ao ICMS 
incidente sobre o óleo diesel e o 
gás.

A PEC 16/2022 tem o líder do 
governo no Senado, Carlos Porti-
nho (PL-RJ), como primeiro signa-
tário. Pacheco também informou 
que o senador Fernando Bezerra 
Coelho (MDB-PE) deve ser o rela-
tor da matéria.

De acordo com o presidente 
do Senado, outras iniciativas para 
conter o preço dos combustíveis 
são possíveis. Ele argumentou 

que uma avaliação sobre cada 
proposta precisa ser feita pelo 
governo e pelo Congresso Nacio-
nal. Para ele, todas as sugestões, 
inclusive as que tratam de auxílios 
para os motoristas profissionais, 
devem ter sua eficácia analisada 
e precisam ser compatibilizadas 
com a responsabilidade fiscal.

“Estamos trabalhando em um 
conjunto de esforços legislativos 
para minimizar o aumento dos 
preços dos combustíveis”, reite-
rou.

Pacheco lembrou que o PL 
1.472/2021, projeto de lei que 
cria um fundo para a estabilização 
dos preços dos combustíveis, já 
foi aprovado no Senado e está em 
análise na Câmara dos Deputados.

Além disso, ele defendeu recur-
sos para garantir o piso nacional 
dos enfermeiros, disse que o Bra-
sil precisa fazer o “dever de casa” 
para pretender uma “ascensão” 
dentro da Organização para a Co-
operação e Desenvolvimento Eco-
nômico (OCDE) e sinalizou que o 
Senado vai analisar o projeto que 
amplia o leque dos jogos de azar 
legalizados no país (PL 442/1991). 
(Agência Senado)

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, durante entrevista coletiva nesta quarta-feira

Proposta busca tornar o Sistema Único de Saúde (SUS) responsável por oferecer ações de 
prevenção de danos cerebrais e sequelas neurológicas permanentes em recém-nascidos

taxas mais vantajosas para seus 
depositantes, poderá pagar um 
percentual a ser adicionado às re-
munerações básica e adicional da 
poupança”, explica.

A proposta ainda prevê que o 
adicional vigerá por, no mínimo, 
três meses. Assim, caso a institui-
ção financeira não tenha mais inte-
resse no pagamento do adicional, 
poderá deixar de fazê-lo, passada 

a vigência mínima de três meses e 
desde que previamente anunciada 
aos depositantes, até o dia 10 do 
mês anterior ao da vigência da mo-
dificação.

A proposição também delega ao 
Banco Central a possibilidade de 
limitar o percentual de remunera-
ção extra, pois políticas agressivas 
de captação de recursos podem 
levar a desequilíbrios nos balan-

ços das instituições captadoras, e 
a competência para alterar o prazo 
de três meses como vigência míni-
ma da remuneração extra.

Rogério Carvalho acrescenta 
que a importância dessa proposi-
ção é aumentar a competitividade 
e a remuneração dos depositantes 
da poupança, sem que haja preju-
ízo à higidez dos financiamentos 
imobiliários no país.
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,79

Cotação EURO - REAL

R$ 5,15

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 16º

“Energia solar é solução para frear escalada 
de aumentos na conta de luz”, aponta 

Mudanças em cartórios seguem para sanção

Autorização para presidente do TJ definir salário de 
desembargadores é criticada

Aprovado crédito suplementar gerado pelo Fundeb

Matéria foi aprovada em 2º turno pelo Plenário. Também foi votado crédito 
suplementar para a educação 

O deputado Gil Pereira manifes-
tou de imediato nesta quarta-feira 
(22/06/22) sua apreensão relacio-
nada ao salto registrado no preço 
da energia no país, nos últimos 
anos, tão logo a Agência Nacional 
de Energia Elétrica (Aneel) reajus-
tou as bandeiras tarifárias – a co-
brança extra nas contas de luz que 
ocorre quando a geração está mais 
cara. Em Minas Gerais, 774 cidades 
também foram afetadas por reajus-
te anual da Companhia Energética 
de Minas Gerais (Cemig).

Diversificação da matriz: MG é 
lidera geração solar

Presidente da Comissão das 

Energias Renováveis e dos Recur-
sos Hídricos, da Assembleia, Gil 
Pereira adverte para o cenário de 
sucessivos aumentos da conta de 
luz, que afeta todo o setor produ-
tivo da economia brasileira e até 
o custo da alimentação básica das 
famílias. 

“Prioridade da minha atuação 
parlamentar, tenho alertado sobre 
a urgência da diversificação da ma-
triz energética nacional, através de 
outras fontes renováveis, para me-
nor dependência das hidrelétricas, 
gravemente afetadas por períodos 
de escassez de chuvas, ou das ter-
melétricas a óleo e carvão, mais 
caras e poluentes. A energia solar 
fotovoltaica foi uma das mais com-

petitivas nos últimos leilões do 
governo federal para contratação 
de novas usinas, ao lado da fonte 
eólica. O resultado é energia lim-
pa, renovável, abundante e barata, 
com destaque para o ensolarado 
Norte de Minas Gerais”, destacou 
o deputado Gil Pereira.

São os leilões que asseguram 
o suprimento de energia para os 
próximos anos e permitem que o 
país cresça sem risco de desabaste-
cimento. A fonte mais barata conti-
nua sendo a hidroeletricidade. Eó-
lica e solar têm ficado na frente das 
termelétricas a gás, óleo e carvão.

Com a crise hídrica e a diminui-
ção do nível das barragens o go-
verno federal optou pelas usinas 

termelétricas, o que encareceu as 
contas de luz. 

COMPETITIVIDADE

“A água, o vento, o sol e a bio-
massa são recursos gratuitos da na-
tureza, que se renovam. Isso não 
é verdade para outras fontes que 
não são renováveis. Então, é fun-
damental, para a gente continuar 
tendo uma matriz elétrica limpa, 
mas também competitiva, com pre-
ços menores e não maiores para os 
consumidores, que nós priorize-
mos as fontes limpas e renováveis. 
São as mais competitivas no Brasil. 
De quebra, são limpas e renová-
veis, mas são as mais baratas que 

o Brasil tem à sua disposição”, res-
saltou o presidente da Associação 
Brasileira de Energia Solar Foto-
voltaica (Absolar), Rodrigo Sauaia. 

BANDEIRAS TARIFÁRIAS

A maior alta do reajuste, de 
quase 64%, foi na bandeira verme-
lha patamar 1, que passou de R$ 
3,97 para R$ 6,50, a cada 100 qui-
lowatts/hora consumidos. 

Desde 16 de abril, a que está 
em vigor é a bandeira verde, que 
não tem cobrança extra. A Agên-
cia informou que a tendência é de 
que a contas de luz fiquem com 
esta bandeira até o fim do ano, por 
causa da recuperação dos reserva-

tórios das hidrelétricas, após a cri-
se hídrica de 2021.

Cemig

Ao mesmo tempo, a energia 
elétrica ficou mais cara 5,22% em 
774 cidades de Minas Gerais. O re-
ajuste anual da Cemig, que atende 
a cerca de 8,8 milhões de consumi-
dores no Estado, também foi auto-
rizado pela Aneel.

O aumento é de 5,22% para 
clientes residenciais e de 14,31% 
para comércios e indústrias. Para 
lojas, iluminação pública e pro-
priedades rurais: 6,23%. A Cemig 
informou que não houve aumento 
nos anos de 2020 e 2021.

O substitutivo nº 1 ao vencido, 
aprovado em Plenário, insere co-
mando estabelecendo que o pre-
sidente do TJMG fica autorizado 
a estabelecer o valor do subsídio 
dos seus desembargadores, que 
não poderá ultrapassar 90,25% do 
subsídio dos ministros do Supremo 
Tribunal Federal (STF).

Os subsídios dos demais mem-
bros do Poder Judiciário serão esta-
belecidos pelo presidente do TJMG, 

com base no subsídio do desembar-
gador, observada a diferença de 5% 
entre cada nível da carreira.

O deputado Guilherme da 
Cunha (Novo) criticou as mudan-
ças. Para ele, é necessário discutir, 
na ALMG, mudanças que impli-
quem em aumento de gastos ou 
mudanças no perfil de gastos de 
órgãos públicos, como as que po-
dem ser provenientes do aumento 
dos salários dos desembargadores 

e consequente redução de investi-
mentos em outras áreas. 

POLÊMICAS - Ao longo da trami-
tação em 1º turno, o PLC 72/21 foi 
alvo de polêmicas porque alguns 
parlamentares acreditam que ele 
pode ameaçar a existência de cartó-
rios em pequenos distritos no inte-
rior de Minas Gerais, muitos deles 
distantes dezenas de quilômetros 
dos municípios-sede das comarcas, 

obrigando os usuários a desloca-
mentos longos e onerosos.

As discordâncias foram levanta-
das também na reunião desta ma-
nhã e da manhã da última terça-fei-
ra (21), quando o projeto começou a 
ser discutido em Plenário.

Nesta quarta (22), a deputada 
Ione Pinheiro (União) disse que o 
projeto é um “trem da alegria”, por 
beneficiar os donos de cartórios. A 
parlamentar citou o número de car-

tórios em diferentes municípios e os 
ganhos anuais de vários deles, desta-
cando que alguns delegatários, que já 
alcançam lucros milionários, segundo 
ela, verão tais lucros aumentarem ao 
acumular novos cartórios a partir da 
lei aprovada. 

Na manhã da terça-feira (21), o 
deputado Roberto Andrade (Avante) 
tinha defendido em Plenário a pro-
posta. Segundo ele, as discrepâncias, 
principalmente relativas ao acúmulo 

de cartórios muitos rentáveis, foram 
corrigidas ao longo da tramitação. As 
unificações, ainda de acordo com o 
parlamentar, se darão apenas em co-
marcas pequenas, que geram baixas 
rendas.

As preocupações em torno da co-
bertura dos distritos do interior do 
Estado, segundo ele, também gera-
ram mudanças no texto de forma que 
os cartórios dessas localidades não 
serão fechados.

Na mesma reunião, foi aprovado o 
Projeto de Lei (PL) 3.650/22, que auto-
riza a abertura de crédito suplementar 
para a Secretaria de Estado da Educa-
ção até o limite de R$ 311.678.032,23, 
utilizando para isso recursos prove-
nientes da União vinculados à educa-
ção referentes a repasse realizado pelo 
Fundo Nacional de Educação Básica 

(Fundeb). A matéria tramita em turno 
único e foi aprovada na forma original.

Segundo o texto, esses recursos 
serão aplicados, conforme anexo que 
acompanha o projeto, em ações de 
desenvolvimento dos ensinos funda-
mental (R$ 93.503.409,67) e médio 
(R$ 152.722.235, 79) e no apoio ao 
Sistema Estadual de Educação (R$ 

65.452.386,77). O parecer do relator 
Hely Tarqüínio foi pela aprovação da 
matéria na forma apresentada.

CRÍTICAS - Antes da votação da 
matéria, a deputada Beatriz Cerquei-
ra (PT) apontou que, apesar de votar 
favoravelmente ao projeto, se manterá 
crítica à forma como o governo esta-

dual, comandado por Romeu Zema 
(Novo), gasta os recursos da área.

Ela destacou que, além de não pa-
gar o piso nacional para os professo-
res, o governador tem usado dinheiro 
do Fundeb para patrocinar a privati-
zação da educação pública por meio 
do Projeto Somar, que já entregou a 
gestão de três escolas para uma orga-

nização social. 
A parlamentar também acusou o 

governador de mentir para a imprensa 
sobre o uso dos seus recursos. A se-
cretária de Educação, Júlia Sant’Anna, 
também teria mentido à Comissão 
de Educação, Ciência e Tecnologia da 
ALMG quando participou de audiência 
pública na Casa.

Essas mentiras seriam relacionadas, 
de acordo com Beatriz Cerqueira, com 
o empenho de recursos do Fundeb, 
o suposto pagamento de auxílio para 
pagamento de contas de telefone das 
professoras durante o ensino remoto e 
a fonte de verbas para o Projeto Somar. 
“É um governo que vive da mentira”, 
disse. (Portal ALMG)

O Plenário da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG) apro-
vou, nesta quarta-feira (22/6/22), o 
Projeto de Lei Complementar (PLC) 
72/21, que estabelece critérios para 
extinção e acumulação de cartórios. 

O texto foi aprovado na forma do 
substitutivo nº 1, apresentado pela 
Comissão de Fiscalização Financeira 
e Orçamentária ao vencido (texto 
aprovado em 1º turno, com altera-
ções).

De autoria do Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais (TJMG), o projeto 
altera a Lei Complementar 59, de 
2001, que dispõe sobre a organiza-
ção e a divisão judiciárias do Esta-
do. A matéria estabelece critérios a 

serem observados na extinção, ane-
xação, desanexação, acumulação, 
desacumulação, desmembramento 
ou desdobramento, por ocasião da 
vacância, dos serviços notariais e de 
registro do Estado de Minas Gerais. 

Da forma como foi aprovado, 
o texto determina que, até a insta-
lação das comarcas criadas na lei, 
prevalecerão a divisão judiciária e a 
competência jurisdicional previstas 
na legislação em vigor, permanecen-
do vinculados à comarca originária 
os municípios que são listados no 
anexo II do PLC 72/21.

O projeto aponta também que 
haverá na sede da comarca instalada 
os seguintes serviços notariais e de 
registros: dois Serviços de Tabelio-
nato de Notas; um de Registro de 
Imóveis, um de Registro Civil das 
Pessoas Naturais, Interdições e Tu-
telas; um de Protesto de Títulos; e 
um Serviço de Registro de Títulos 
e Documentos e Civil das Pessoas 

Jurídicas.

DELEGAÇÃO - A outorga de de-
legação a notário ou registrador é 
da competência do presidente do 
Tribunal de Justiça, observada a or-
dem de classificação no concurso 
de provimento ou no concurso de 
remoção.

O novo delegatário será investi-
do perante o Corregedor-Geral de 
Justiça, no prazo de 30 dias conta-
dos da publicação da outorga da 
delegação, prorrogáveis por igual 
período, mediante requerimento 
expresso, e entrará em exercício no 
prazo improrrogável de 30 dias con-
tados da data da investidura.

Com exceção das comarcas pre-
vistas no art. 300-Q do projeto, os 
serviços notariais e de registro da 
sede da comarca serão acumulados, 
na vacância, em duas ou três unida-
des, observando-se os critérios enu-
merados.

Esse artigo citado dispõe que 
será criada, na vacância, uma nova 
unidade de serviço notarial ou de 
registro de mesma atribuição da 
unidade vaga, na hipótese de a co-
marca de origem contar com mais 
de 40 mil eleitores e seu serviço 
notarial ou de registro ultrapassar, 
no triênio, uma média mensal bruta 
de emolumentos superior a 100 mil 
Unidades Fiscais do Estado de Minas 
Gerais (Ufemgs) e ainda uma média 
mensal de 400 atos remunerados.

Não são incluídos nesses núme-
ros as certidões, os arquivamentos, 
as indicações, as prenotações, as 
averbações sem conteúdo finan-
ceiro, as matrículas, os atos cujos 
emolumentos sejam reduzidos ou 
dispensados por disposição de lei 
ou decisão judicial, os protocolos 
de documentos de dívida que não 
resultem na lavratura de protesto, o 
reconhecimento de firmas e as au-
tenticações de cópias.

Matéria que traz critérios para extinção, anexação, acumulação e desmembramento 
de cartórios foi aprovada pelos deputados nesta quarta (22)
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Primeiro sistema de dessalinização de 
água é inaugurado em Minas

Prefeitura de Pirapora eleva indicadores 
do ICMS Patrimonial

Inscrições abertas 
para o Empretec em 
Taiobeiras

Processo de dessalinização de água

Seminário de capacitação em empreendedorismo com metodologia da ONU terá edição única na 
região do Alto Rio Pard

Programa Água Doce chega ao distrito de Cristino, em Mato Verde

Água doce de qualidade e pron-
ta para o consumo. Esse é o novo 
cenário dos moradores do distrito 
de Cristino, em Mato Verde, no 
Norte de Minas, onde foi inaugura-
do, na terça-feira (21), o primeiro 
sistema de dessalinização de água, 
envolvendo a recuperação de po-
ços e construção de estações para 
execução da retirada do sal. A ação 
faz parte do Programa Água Doce 
(PAD), e foi desenvolvida por meio 
de parceria conveniada entre os 
governos federal e estadual.

A obra em Cristino durou apro-
ximadamente dois meses. Apesar 
da inauguração oficial na terça-fei-
ra, os moradores da região já con-
tam com o sistema de dessaliniza-
ção desde o início do mês. Mais de 
150 famílias residentes no distrito 
são atendidas pela tecnologia im-
plantada.

Os moradores de Cristino fa-
zem parte das 28 mil pessoas no 
semiárido de Minas Gerais que 
serão beneficiadas pelo programa. 
Até o fim de 2022 a expectativa é 
de que o programa chegue a 69 
comunidades. Ao todo, 26 municí-
pios receberão o sistema de dessa-
linização da água.

Em breve, outro município do 

Norte de Minas também passará 
a contar com o sistema de dessa-
linização. Isso porque as obras na 
cidade de Pai Pedro estão em está-
gio avançado nas comunidades de 
Lagoa dos Crentes, Pedra Branca e 
Mirantes.

Solenidade

Uma solenidade foi realizada 
no local da primeira obra conclu-
ída e contou com a presença de 
representantes da Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável (Semad), 
Defesa Civil de Minas Gerais, Ins-
tituto Mineiro de Gestão das Águas 
(Igam), além da prefeitura de Mato 
Verde, entre outros órgãos e admi-
nistrações públicas.

A secretária de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável, Marília Melo, destacou 
que está seguindo a orientação do 
governador Romeu Zema de resol-
ver passivos, citando o exemplo do 
próprio convênio do PAD, que foi 
assinado em 2012 e só teve con-
tinuidade em 2019, com o início 
da atual gestão estadual. Marília 
frisou que a instalação do novo 
sistema propicia maior qualidade 

de vida à população do semiárido 
mineiro.

“Sabemos o quão difícil é ter 
acesso à água nessa região, sabe-
mos quantas mães deixam os filhos 
nas casas para buscar água longe 
para dar-lhes o que beberem. Mui-
tas vezes água sem garantia de 
qualidade, que gera diarreia nas 
crianças e mortalidade infantil. É 
essa realidade que buscamos mu-
dar com os programas do governo 
de Minas. Água é vida, é saúde e é 
dignidade”, disse a secretária.

O coordenador adjunto da De-
fesa Civil de Minas Gerais, tenente 
coronel Sandro Corrêa, enfatizou 
que a conclusão do projeto em 
Cristino é uma conquista de toda a 
população local que utilizará o ser-
viço. “Cada um dos senhores mu-
nícipes se sente dono do que está 
aqui, isso é muito importante para 
a manutenção dessa conquista. O 
projeto traz saúde e dignidade às 
pessoas. Isso é o mais importante”, 
afirmou.

O prefeito de Mato Verde, Pedro 
Henrique Horta Freitas, lembrou 
que o distrito de Cristino sofre por 
causa da dificuldade hídrica e que 
a entrega representa maior quali-
dade de vida à população. “Essa 

entrega não é apenas água que tra-
zemos para esse distrito. Trazemos 
saúde e vida. Água é fundamental 
para a vida”.

Moradora de Cristino, Maria 
Aparecida da Silva Cardoso falou 
em nome da comunidade e não es-
condeu a alegria ao citar o PAD em 

seu discurso. “Só temos que agra-
decer a todos que se empenharam 
neste maravilhoso programa que 
beneficiou a nossa comunidade”.

O sistema de dessalinização im-
plantado pelo PAD é um dos mais 

eficazes para a remoção de sal da 
água. O método envolve a utilização 

do processo de osmose inversa, no 
qual membranas semipermeáveis, 

que funcionam como um filtro, re-
tiram da água salobra ou salina a 
quantidade de sais imprópria para 
consumo humano, produzindo dois 
efluentes, o permeado (água dessali-
nizada) e o concentrado. Cada siste-
ma pode produzir até 14.400 litros 
de água dessalinizada por dia.

Por meio desta tecnologia, as 
estações implantadas nas comuni-
dades vão permitir o tratamento da 
água nas regiões, tornando-as de 
qualidade e aptas para o consumo 
humano, considerando os aspec-
tos sociais, ambientais e técnicos. 
Exemplos: comunidades com bai-
xos índices de IDH e pluviometria, 
com índice de mortalidade infantil 
preocupante e com pouca — ou ne-
nhuma — opção de acesso à água, 
tampouco potável.

Para a primeira etapa do progra-
ma, a Semad formalizou, em agosto 
de 2020, a contratação de diagnós-

ticos socioambientais em comunida-
des mineiras com vistas à aplicação 
da metodologia PAD.

Na segunda etapa entram os 
chamados testes de vazão em poços 
tubulares das comunidades benefi-
ciadas. Nesse processo, é feita a aná-
lise físico-química e bacteriológica 
das águas dos poços, envolvendo a 
avaliação de mais de 50 substâncias 
contidas na água.

A fase final do projeto contempla 
o monitoramento e manutenção das 
estações, com visitas técnicas realiza-
das periodicamente.

O programa - Coordenado pela 
Semad, por meio da Subsecretaria 
de Gestão Ambiental e Saneamento 
(Suges), e pela Defesa Civil, o Pro-
grama Água Doce é uma iniciativa 
do Ministério do Desenvolvimento 
Regional (MDR), do governo federal, 
e visa a implementação de tecnolo-

gias alternativas para atender, priori-
tariamente, as populações de baixa 
renda do semiárido brasileiro, tendo 
em vista que cerca de 70% dos poços 
da região semiárida do Brasil apre-
sentam águas salobras ou salinas, e 
a água subterrânea, muitas vezes, é 
a única fonte disponível para as co-
munidades.

Para execução do programa em 
Minas Gerais, o Estado firmou con-
vênio com a União em 2012, mas 
somente em 2020, o programa saiu 
do papel. O PAD conta com investi-
mento no R$ 25.354.231,27 sendo 
R$ 15.449.809,80 provenientes do 
MDR, e R$ 9.904.421,47 disponibi-
lizados pelo Governo de Minas. No 
fim do ano de 2021 foi aprovado 
pelo atual governo o aumento do 
valor de contrapartida do Estado, 
passando de R$ 1.544.980,97 para 
R$ 9.904.421,47, garantindo a exe-
cução das obras.

Uma Pirapora que revitaliza a 
sua cultura e riqueza, justificada 
com resultados e a valorização do 
seu povo e suas tradições. Desta 
forma, o momento de ascensão 
cultural do município é compro-
vado com o salto nos indicadores 
do ICMS Patrimônio Cultural, di-
vulgado pelo Instituto Estadual do 
Patrimônio Histórico e Artístico (Ie-
pha-MG), em seu último relatório 
do Exercício 2023.

De acordo com a publicação 
provisória, Pirapora teve um salto 
em sua pontuação total, saindo da 
anterior de 3.2 para atingir o índice 

de 13.70 nos critérios pré-estabe-
lecidos, conforme a Lei Estadual 
18.030/2009, a qual regulamenta o 
repasse de recursos para as gestões 
municipais por suas ações de pre-
servação do Patrimônio Cultural. 
Portanto, a gestão e a definição das 
políticas de proteção do patrimô-
nio cultural são de responsabili-
dade do próprio município, e para 
salvaguardar os seus bens protegi-
dos e as suas referências culturais, 
com políticas públicas relevantes.

De acordo com o presidente do 
Conselho Municipal de Patrimônio 
Cultural de Pirapora, Adélio Brasil, 

a grande evolução nestes indica-
dores é o fruto do apoio total da 
Prefeitura de Pirapora, através da 
Secretaria de Esporte, Juventude e 
Cultura (SEJUC). “Todo o trabalho 
e respaldo da administração em 
favor dos nossos bens protegidos, 
o fortalecimento dos setores res-
ponsáveis, o apoio ao conselho e 
a concretização das políticas pú-
blicas referentes, dentre outras 
ações, é o que sustenta esse ótimo 
resultado, que estamos buscan-
do melhorar ainda mais”. Explica 
Adélio Brasil. (HEBERT VINICIUS – 
Colaborador)

O Sebrae Minas está com inscri-
ções abertas para o Empretec em 
Taiobeiras, na região do Alto Rio 
Pardo. As vagas são limitadas e os 
interessados podem se inscrever 
até 27 de junho pelo site do Em-
pretec. O programa será realizado 
entre os dias 04 e 09 de julho.

Desenvolvido pela ONU, o se-
minário é considerado uma refe-
rência mundial de capacitação em 
empreendedorismo e está presente 
em mais de 40 países. No Brasil, é 
ofertado exclusivamente pelo Se-

brae. Outras informações podem 
ser obtidas na Sala Mineira do Em-
preendedor de Taiobeiras ou pelos 
telefones (38) 3845-3844; (38) 
3841-4585 ou (38) 99921-6705.  

O Empretec é destinado a pes-
soas que desejam melhorar o seu 
potencial para abrir ou gerir o seu 
empreendimento ou descobrir no-
vas oportunidades de negócio. O 
programa é realizado em seis dias 
de atividades, totalizando 60 horas 
de capacitação com dedicação ex-
clusiva. Para participar, os candida-

tos devem ser aprovados em uma 
entrevista de seleção.

O objetivo é estimular os par-
ticipantes a desenvolverem com-
portamentos e competências em-
preendedoras. Entre elas estão a 
capacidade de identificar opor-
tunidades; calcular riscos; buscar 
informações; estabelecer metas; 
planejar e monitorar sistematica-
mente o próprio negócio; criar 
redes de contatos; ser persistente; 
ter independência e autoconfian-
ça.
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Vacina contra o HPV é importante 
para saúde feminina 

Pesquisadores da 
Fiocruz visita a Rede de 
Saúde de Montes Claros

A saúde íntima é um elemento 
importante para a vida das mu-
lheres, mas ainda possui muitos 
tabus. Com o início da vida sexual, 
várias meninas passam a fazer uso 
de medicamentos anticoncepcio-
nais, mas a atenção também deve 
ser voltada para as Infecções se-
xualmente transmissíveis (ISTs). 
Os cuidados ainda na adolescên-
cia evitam que problemas surjam 
na vida adulta sendo importante 
manter rotina médica e, pensando 
nisso, especialista chama atenção 
para a imunização contra o Papilo-
mavírus (HPV ). 

O Papilomavírus Humano, ou 
HPV, infecta homens e mulheres, 
sendo que, a maior parte da popu-
lação em idade sexualmente ativa 
já teve ou terá contato com o vírus 
em algum momento. “Entretanto, 
nas mulheres, a infecção persisten-
te pode causar o câncer do colo 
do útero, que representa a quarta 
maior causa de morte por câncer 
na população feminina e, nos ho-
mens, o HPV pode causar verrugas 
genitais e até mesmo câncer”, des-

taca a professora e farmacêutica 
Lorena Vieira. 

Ela ainda reforça que a vacina-
ção de meninos e meninas é im-
portante para prevenir a infecção 
e todos os agravos relacionados 
a ela, pois mesmo assintomáticos 
tanto homens quanto mulheres 
são capazes de transmitir o vírus 
por contato sexual. A vacinação 
é gratuita oferecida pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS) para meni-
nas 9 a 13 anos e meninos de 11 
a 14.

Segundo a professora, o cuida-
do deve ter início ao final da infân-
cia. “Os pais devem levar as filhas 
pela primeira vez a uma consulta 
com ginecologista após a sua pri-
meira menstruação, para as orien-
tações a respeito dos cuidados 
com o corpo, região íntima e ciclo 
menstrual. Entretanto, o exame 
preventivo (Papanicolau) deve ser 
feito após o início da vida sexual, 
a fim de se detectar precocemen-
te o câncer do colo do útero, au-
mentando as taxas de sucesso do 
tratamento”, explica.

A profissional ainda comenta 
que os adolescentes de hoje apre-
sentam maior aberta ao diálogo 
quando se trata de sexualidade. “É 
importante que a educação sexual 
seja realizada para que não so-
mente as mulheres, mas também 
os homens saibam que preservati-
vos são métodos ideais para a pre-
venção de infecções sexualmente 
transmissíveis”, orienta. 

Lorena explica também os 
benefícios que os cuidados com 
saúde feminina trazem na vida 
adulta, principalmente após a me-
nopausa. A mudança hormonal 
que acontece após a menopausa, 
gera um aumento das chances de 
infarto ou acidentes vasculares 
cerebrais. “Criar uma cultura de 
autocuidado, tanto físico, quan-
to emocional, garante uma saúde 
muito melhor na vida adulta. Há-
bitos de vida saudáveis, como a 
alimentação balanceada, ingestão 
frequente de água e a prática de 
atividade física regular, melhoram 
a imunidade e aumentam a longe-
vidade”, pondera. 

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Montes Claros recebeu 
uma equipe de pesquisadores da 
Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz 
para dar continuidade à pesquisa 
de avaliação para a implantação 
da Vigilância Alimentar e Nutri-
cional ( VAN) em Montes Claros, 
projeto este que teve início no 
ano de 2020.

A pesquisa foi demanda pela 
Diretoria de Promoção à Saúde da 
Secretaria de Estado de Saúde de 

Minas Gerais (SES-MG). Para o de-
senvolvimento desta, acontecem 
reuniões mensais por videocon-
ferência com o Comitê Gestor da 
Pesquisa Local (CGP-L).  Este co-
mitê é formado por representan-
tes da Atenção Primária de Mon-
tes Claros, Conselho Municipal de 
Saúde, Universidades e parceiros.

Nesta etapa, as ações envol-
vem profissionais das equipes 
da Unidade de Saúde da Famí-
lia (USF) Jade, USF Marfim, USF 

Santos Reis, USF Nova Esperança, 
USF Planalto Rural, Consultório 
na Rua e Academias de Saúde do 
João Botelho e do Santos Reis.

As atividades têm a participa-
ção diversos servidores, como 
gerentes, enfermeiros, agentes 
comunitários de saúde, educado-
res físicos e fisioterapeutas. No 
decorrer da semana serão feitas 
entrevistas com profissionais de 
Gestão, profissionais da Atenção 
Primária, usuários e parceiros.

Uma história de
compromisso

(38) 3229-7350

Acesse
radialis.com.br

Acesse
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Av. Mestra Fininha, 621 - Centro,
Montes Claros - MG
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Relação econômica e comercial entre Brasil e 
China é debatida em seminário

Confiança dos pequenos negócios mineiros cai em 
maio

A cooperação econômica e co-
mercial entre o Brasil e a China 
foi discutida em Belo Horizonte, 
envolvendo empresários e es-
pecialistas, representantes dos 
dois países durante a segunda 
edição do Seminário Inovação 
de Comércio de Serviços China 

– Brasil 2022. O reitor da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes), professor Antonio 
Alvimar Souza, foi um dos convi-
dados.

O objetivo é promover o de-
senvolvimento da cooperação 
econômica e comercial entre Chi-

na e Brasil, além de fomentar a 
comunicação entre empresas e o 
Governo de Minas Gerais, opor-
tunizando o conhecimento do es-
tado e da região Norte de Minas. 
Ainda teve o propósito de inte-
grar a Superintendência do De-
senvolvimento do Nordeste (Su-

dene), apresentando o potencial 
de geração de energia renovável, 
especialmente energia solar.

O evento contou com três 
painéis relacionados ao Projeto 
Bloco 8, a ser implantado pela 
Sul Americana Metais (SAM) na 
região de Grão Mogol, maior in-

vestimento chinês previsto para 
Minas Gerais na atualidade, em 
fase de licenciamento: inovação 
em mineração, inovação em no-
vas infraestruturas e inovação em 
tecnologias.

O reitor Antonio Alvimar parti-
cipou como convidado do painel 

“Como novas tecnologias podem 
otimizar os empreendimentos”. 
O debate teve como mediador o 
professor Marcos Fábio Martins 
de Oliveira, do Departamento de 
Economia da Unimontes, doutor 
em História Econômica pela Uni-
versidade de São Paulo (USP).

A confiança dos donos de pe-
quenos negócios de Minas Gerais 
declinou em maio, fechando em 
114 pontos, sete a menos do que o 
registrado em abril. De acordo com a 
pesquisa Índice Sebrae de Confiança 
dos Pequenos Negócios (Iscon), tan-
to a avaliação dos empreendedores 
sobre o momento atual das suas ati-
vidades, quanto as expectativas para 
o médio prazo pioraram. A pesquisa 
ouviu 1.001 participantes entre 4 e 13 
de maio.

O Índice de Situação Recente 
(ISR), que mede a percepção dos em-

preendedores sobre suas atividades 
nos últimos três meses, caiu quatro 
pontos (de 85 para 81). Já o Índice de 
Situação Esperada (ISE), que reflete 
as expectativas dos empreendedores 
em relação ao trimestre seguinte, fi-
cou em 131 pontos, oito abaixo do 
registrado em abril.

Como o ISE tem peso dobrado 
na composição do Iscon, a piora das 
expectativas dos empresários em re-
lação ao curto prazo ajuda a enten-
der a queda do índice em maio. “Os 
efeitos da inflação elevada e dos juros 
altos devem impactar a economia 

no próximo semestre e podem estar 
exercendo essa influência negativa na 
confiança dos empreendedores”, ava-
lia a analista do Sebrae Minas Paola La 
Guardia.

A analista também reforça que, du-
rante o primeiro trimestre deste ano, 
embora o Produto Interno Bruno 
(PIB) brasileiro tenha crescido, os 
investimentos produtivos caíram 
3,5%, afetando o crescimento no 
longo prazo.  “Menos investimen-
tos, menos qualificação, produtivi-
dade e inovação”, acrescenta Paola.

Numa perspectiva internacional, 

há ainda o perigo de o país sofrer 
com eventuais arrefecimentos for-
tes das economias dos Estados 
Unidos (EUA), europeia e da China. 
“Os juros mais altos para conter a 
inflação nos EUA e na Europa ten-
dem a fazer com que, ou o Brasil 
perca investimentos para esses ou-
tros países onde o risco é menor, ou 
o país se vê forçado a manter seus 
juros altos para continuar atraindo 
capital”, explica.

CONFIANÇA POR SETOR E 
PORTE

A queda de confiança ocorreu em 
todos os setores, mas o Comércio foi 
o que registrou a maior variação nega-
tiva, de nove pontos: de 125 para 116. 
A menor variação da confiança foi 
registrada na Construção Civil, que 
fechou maio com um Iscon de 117 
pontos, dois a menos que em abril. 
O Iscon da Indústria foi de 114, uma 
queda de cinco pontos; e o de Servi-
ços foi de 112 pontos, sete abaixo do 
registrado no mês anterior.

O Iscon da Construção Civil, no 
entanto, foi mais influenciado pela 
avaliação dos empresários em relação 

à situação recente. O ISR do setor au-
mentou 11 pontos em maio, passan-
do de 72 para 83. Já O ISE caiu nove 
pontos (de 143 para 132), indicando 
uma piora na avaliação das atividades 
para os próximos três meses.

As pequenas empresas seguem 
liderando as expectativas mais oti-
mistas em relação ao cenário atual e 
futuro, com um Iscon de 123 pontos 
em maio. As microempresas (ME) re-
gistraram um Iscon de 115 pontos e 
foi o segmento com a maior queda de 
confiança (-10 pontos) em relação a 
abril.
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Operação da Polícia Civil desarticula 
quadrilha e prende onze homens

Criminosos são presos após matar vacas para furtar 
carne, em Janaúba

Mais de 22 toneladas de alimentos produzidos em 
unidades prisionais mineiras foram doados em 2022

Homens são presos ao serem 
flagrados furtando Centro 
Vocacional Tecnológico

Nessa quarta-feira (22), onze ho-
mens foram presos em uma opera-
ção deflagrada realizada pela Polícia 
Civil. A ação, denominada Anjos da 
Guarda, foi realizada em 24 municí-
pios da região. Segundo o chefe do 
11º Departamento e coordenador 
da operação, Jurandir Rodrigues, 
100 policiais cumpriram 44 medi-
das cautelares, entre mandados de 
prisão e de busca e apreensão. As 
equipes recolheram um revólver, 

uma pistola e munições.
“A Polícia Civil deflagrou a opera-

ção Anjos da Guarda com o intuito 
de retirar de circulação pessoas que 
estavam com mandados de prisão 
em aberto nos sistemas da Polícia 
Civil [...] fomentando e garantin-
do o controle da criminalidade em 
todo o Norte do estado de Minas 
Gerais”.

Ainda de acordo com Jurandir 
Rodrigues, a ação foi focada nos 

crimes contra o patrimônio, de trá-
fico de drogas e relacionados com 
a violência doméstica. Os 11 presos 
foram localizados em Bocaiuva e Ja-
naúba. “Na cidade de Montes Claros 
foram apreendidas duas armas de 
fogo, que eram utilizadas na prática 
do crime de ameaça no âmbito da 
violência doméstica e familiar con-
tra a mulher”.

Todos os envolvidos foram enca-
minhados ao sistema prisional.

Na noite dessa terça-feira (22), 
três homens, de 20, 24 e 28 anos, 
foram presos suspeitos de tenta-
rem furtar duas vacas em uma fa-
zenda, em Janaúba, no Norte de 
Minas. Segundo a Polícia Militar, 
os animais foram mortos a tiros 
no pasto da propriedade rural. A 
polícia chegou na fazenda após 
receber informações de uma tes-
temunha e flagrou os três homens 
próximo à estrada em um carro e 
em uma motocicleta. Dois deles 
fugiram na moto e foram contidos 

a 1 km do local da abordagem.
No carro, os policiais encontra-

ram munições calibre 22 e vários 
objetos utilizados no abate e trans-
porte de carne de gado. Em segui-
da, a PM se deslocou até o local 
onde a denúncia indicava que os 
animais haviam sido mortos e loca-
lizaram as vacas da raça girolanda, 
que estavam prenhas e pesavam 
cerca de 15 arrobas.

Segundo a PM, um dos homens 
era açougueiro e disse que tinha 
sido convidado por um dos com-

parsas para furtar gado e a função 
dele seria desossar os animais aba-
tidos. A PM informou ainda que 
um dos suspeitos confirmou esta 
versão e o outro negou envolvi-
mento no crime, mas não soube 
explicar o que fazia no local.

Durante o registro da ocorrên-
cia, a polícia fez buscas na casa de 
um dos homens e encontrou mais 
munições, armas e dinheiro. Os 
três presos foram conduzidos à 
delegacia e o caso será investigado 
pela Polícia Civil.

Em Montes Claros, dois homens, 
de 26 e 34 anos, foram presos ao 
serem flagrados furtando o Centro 
Vocacional Tecnológico (CVT). A 
ocorrência foi na madrugada dessa 
quarta-feira (22) no bairro Vila Expo-

sição. Integrantes da Guarda Munici-
pal encontraram os homens dentro 
da escola com os produtos furtados.

Segundo a Guarda Municipal, 
foram recuperados quatro ventila-
dores, 27 metros de cabos de rede, 

vários carregadores de celulares, 
fonte de energia para computado-
res, mangueiras e aparelhos celu-
lares. Os dois homens, de 26 e 34 
anos, foram conduzidos à delegacia 
de Polícia Civil.

Em um cenário de dificuldade fi-
nanceira, vivenciado país afora, a es-
perança e a ajuda vêm de presídios 
e penitenciárias mineiros. Cento e 
quarenta presos, custodiados em 44 
unidades prisionais administradas 
pelo Departamento Penitenciário 
de Minas Gerais (Depen-MG), pro-
duzem diversos tipos de alimentos 
em hortas instaladas intramuros. So-
mente neste ano, mais de 22 tonela-
das de hortaliças, verduras, legumes 
e frutas saíram das unidades prisio-
nais de Minas Gerais diretamente 
para o prato de centenas de pesso-
as, atendidas por 826 instituições 

carentes beneficiadas.
A produção de alimentos dentro 

do sistema prisional mineiro tem 
aumentado de forma significativa. 
Em comparação aos cinco primeiros 
meses de 2021, o volume de 2022 
mais que dobrou. No mesmo perí-
odo do ano passado, foram produ-
zidos e doados 8.998 kg de alimen-
tos; neste ano, o número chegou a 
22.497 kg entre janeiro e maio.

Das 44 unidades prisionais com 
hortas instaladas, 12 se destacam 
pelo montante de hortaliças e ver-
duras produzidas: Penitenciária 
de Teófilo Otoni, Presídio de João 

Pinheiro, Penitenciária de Pará de 
Minas, Penitenciária de Uberaba, 
Penitenciária de Muriaé, Presídio 
de Janaúba, Presídio de Araguari, 
Penitenciária de Ribeirão das Neves 
I, Presídio de Araxá, Presídio de Ita-
jubá, Presídio de Piumhi e Penitenci-
ária de Governador Valadares. Todas 
as regiões de Minas Gerais são con-
templadas pelas doações.

O plantio e o cultivo dos ali-
mentos possuem muitas vantagens, 
como o baixo custo de produção 
e manutenção. Também há dispo-
nibilidade de alimentos orgânicos 
(não se usa agrotóxicos nas hortas) 

e aproveitamento de espaços vazios 
e ociosos das unidades prisionais. 
Além da profissionalização dos 
presos, um dos aspectos mais im-
portantes é a execução do trabalho 
social, pois por meio das doações 
muitas instituições de caridade con-
seguem reforçar o caixa e apoiar 
pessoas carentes.

Segundo o diretor-geral do De-
pen-MG, Rodrigo Machado, a pro-
dução e a doação de alimentos é 
umas das entregas mais importantes 
do sistema prisional mineiro e be-
neficia todos os envolvidos. “Essa 
é a nova filosofia de trabalho da 

Polícia Penal, uma polícia próxima 
à sociedade. São entregas realizadas 
por meio do trabalho dos presos”, 
ressalta. “As unidades prisionais se 
tornam mais aceitas pela sociedade 
quando conseguimos ajudar e re-
tornar algo com o trabalho de quem 
está cumprindo pena. Ao mesmo 
tempo, proporcionamos uma res-
socialização para esses detentos e 
fortalecemos relações do Depen-
-MG com instituições municipais, 
fechando mais parcerias e ajudando 
mais pessoas que precisam”.

Em algumas cidades, a produção 
conta com o apoio de organizações 
ligadas ao serviço agrícola, como a 
Empresa de Assistência Técnica e 
Extensão Rural do Estado de Minas 
Gerais (Emater–MG) e o Serviço 
Nacional de Aprendizagem Rural 
(Senar). Essas instituições capa-
citam os presos e aperfeiçoam a 
produção, com orientações sobre 
o plantio.

Para o diretor-geral da Penitenci-
ária de Uberaba, Josiley Henrique, a 
horta da unidade cumpre com um 
dos objetivos da atual gestão. “Aqui 
na penitenciária temos a preocupa-
ção de profissionalizar os presos 
que cumprem pena. E o trabalho 

na horta, além de profissionalizar 
os custodiados, também é muito 
importante para as instituições que 
ajudamos. São lugares que neces-
sitam desses alimentos para fun-
cionar, pois não possuem muitos 
recursos, como asilos e creches”, 
detalha. “É muito satisfatório para 
nós, diretores, policiais penais e 
servidores, saber que de alguma 
forma estamos ajudando a quem 
precisa. Ainda podemos devolver 
para a sociedade um indivíduo me-
lhor do que aquele que entrou no 
sistema prisional. Nossa intenção 
é aumentar o número de detentos 
trabalhando e também a produ-
ção”.

Boa parte das mudas utiliza-
das nas hortas são produzidas na 
Penitenciária de Muriaé por meio 
do projeto MuDar. Mensalmente, 
quatro mil mudas de hortaliças são 
cultivadas dentro da unidade pri-
sional, localizada na Zona da Mata 
mineira. Elas são cuidadas pelas 
mãos de três custodiados que, ca-
prichosamente, contribuem para a 
formação dos canteiros de hortas 
já implantados ou em implantação 
nas demais unidades prisionais de 
todo o estado.
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Projeto "Paz no Lar, Paz na Escola, Paz na 
Vida" é desenvolvido em Montes Claros 

Central de Logística Reversa de eletroeletrônicos 
é inaugurada em Montes Claros

Crédito do FNE para empreendimentos de 
serviços cresce cinco vezes em MG no ano 

VINÍCIOS SANTOS 

A E. M. Joaquim José de Azevedo, 
situada à Vila Exposição, realizou nes-
se mês de junho a abertura do proje-
to “Paz no Lar, Paz na Escola, Paz na 
Vida”; o evento contou com a presen-
ça de todo corpo docente, discente, 
direção, analistas, psicólogos, assim 
como de um assistente social. 

Ione do Nascimento Cerqueira, 
diretora da escola, comentou: “a par-
ticipação das crianças abrilhantou o 
evento, quando, dentro das suas re-
alidades, diferenciaram a convivência 
de paz nos diversos espaços; assim 
como o seu contrário, representado 
pela violência, preconceitos e outros 

fenômenos”, disse ela e acrescentou: 
“a conversação foi baseada em um ví-
deo sobre a cultura da paz (o clipe da 
música ‘Paz’, do grupo Roupa Nova) 
e o poema ‘Viva a paz’, de Tatiana Be-
linky”. 

O educandário realizou, em conti-
nuidade à programação, um momen-
to musical com apresentações da pro-
fessora Taciane Lima e do compositor 
Wanderdaik. Na ocasião, os alunos 
confeccionaram bandeirolas com pa-
lavras que representam a paz para sua 
utilização na festa junina. 

“A cultura da paz é diária, sendo 
assim, a proposta é trabalhar a temá-
tica durante todo o ano”, explicou a 
diretora. 

O Consórcio Intermunicipal e 
Multifinalitário para o Desenvol-
vimento Sustentável do Norte de 
Minas (CODANORTE), a Associação 
Brasileira de Reciclagem de Ele-
troeletrônicos e Eletrodomésticos 
(ABREE) e o Ministério do Meio 
Ambiente inauguraram na última 
terça-feira (21) a Central de Logís-
tica Reversa de eletroeletrônicos, 
em Montes Claros. Conforme expli-
ca Eduardo Rabelo, presidente do 
Codanorte, a intensão é facilitar a 
destinação final e ambientalmente 
correta dos produtos eletroeletrô-
nicos e eletrodomésticos, em todos 
os 62 municípios integrantes do 
consórcio. 

Rabelo esclarece: “a estimati-
va é que sejam recebidas cerca de 
400 toneladas/ano desses materiais, 
os quais antes eram jogados nos 
lixões, ou destinados aos aterros sa-

nitários. A mudança contribui para 
o meio ambiente, para a saúde da 
população e para a geração de em-
pregos”. A regulamentação para re-
ciclagem e logística reversa do setor 
foi publicada há dois anos, quando 
o Decreto Federal 10.240/2020 es-
tabeleceu a responsabilidade com-
partilhada pelo ciclo de vida do 
produto, com a obrigatoriedade 
determinada para fabricantes, im-
portadores, distribuidores e comer-
ciantes de eletroeletrônicos de uso 
doméstico e seus componentes.

A central será em uma empre-
sa privada, que já trabalha com 
resíduos eletroeletrônicos e fará 
o recebimento e armazenamento 
dos resíduos coletados nos muni-
cípios membros do consórcio. O 
proprietário da empresa em ques-
tão, André Lopes, explica: “essa é a 
primeira central desse segmento no 

interior de Minas Gerais. Onde es-
tamos envolvendo todos os atores 
dessa luta ambiental. É como a Po-
lítica Nacional dos Resíduos Sólidos 
fala: tem que ter a responsabilidade 
compartilhada”; e ele ainda acres-
centa: “junto ao Codanorte, vamos 
coletar esse material e voltá-lo para 
uma vida útil. Ou seja, ao invés de 
você degradar o meio ambiente 
para produzir um ferro, um plásti-
co, ou outros itens, a gente apro-
veita esse material desses resíduos 
que são gerados nas nossas residên-
cias”. Após esses materiais serem 
coletados pela empresa, a ABREE 
faz a retirada desses resíduos para 
a destinação final ambientalmente 
correta. Voltando-os para a cadeia 
produtiva. 

Helen Brito, gerente de Rela-
ções Institucionais da ABREE, afir-
ma: “a importância do eletroele-

trônico para o setor produtivo é 
muito grande. Todos nós, o tempo 
todo, em nossas casas ou no tra-
balho, estamos manipulando esses 
materiais. E temos que entender 
que no final da sua vida útil ele 
deve ser descartado corretamente. 
Esse é nosso papel. Temos vários 
em torno de 3.700 pontos de re-
cebimento em todo o Brasil, pois 
essa parte onde a população con-
segue levar o seu resíduo é essen-
cial. Essa parceria com o Codanor-
te, conseguimos atingir ainda mais 
pessoas através de campanhas nes-
ses 62 municípios consorciados”, 
disse.

A solenidade de inauguração 
ainda contou com a presença do 
Secretário de Qualidade do Mi-
nistério do Meio Ambiente, An-
dré França, que ressaltou sobre 
a disponibilidade de mais de 100 

pontos de coleta espalhados pelo 
Norte de Minas e Vale do Jequiti-
nhonha, distribuídos pela área de 
abrangência do Codanorte. “Todo 
esse material produzido por mais 
de 1 milhão de pessoas ia, na me-
lhor das hipóteses para um aterro, 
quando não era jogado nos lixões. 

Agora, ele terá um destino certo. 
Vai para a reciclagem, gerar novos 
produtos, gerar empregos verdes, 
preservando os recursos naturais, 
evitando a poluição ambiental, 
protegendo o solo, protegendo a 
árvore, protegendo o ar e a saúde 
das pessoas”. ( VS)

O Banco do Nordeste contratou 
nos cinco primeiros meses de 2022, 
aproximadamente R$ 130 milhões 
com empreendimentos do setor de 
serviços em Minas Gerais. O valor é 
mais de cinco vezes maior do que o 
registrado no mesmo período do ano 
passado, quando foram financiados 
R$ 25,8 milhões para esse público. 
Os recursos são do Fundo Constitu-

cional de Financiamento do Nordeste 
(FNE) e servem para impulsionar as 
atividades do setor, que vem apresen-
tando alta em 2022.

Em toda a área de atuação do 
BNB, que inclui também os nove es-
tados nordestinos e parte do Espírito 
Santo, já foi destinado R＄ 1,1 bilhão 
para o setor, alta de 39% na compara-
ção com maio de 2021.

A instituição registra, também, au-
mento no valor médio contratado por 
cliente do segmento de serviços. En-
quanto as operações até o quinto mês 
de 2021 ficaram no patamar de R$ 
346 mil, o valor médio financiado no 
mesmo período deste ano foi de R$ 
446 mil. “Esse aumento de 28% nos 
valores demostra que os empresários 
estão confiantes e querem aproveitar 

essa curva ascendente na economia 
da Região”, afirma o presidente do 
BNB, José Gomes da Costa.

ATIVIDADES CRESCEM NO 
PRIMEIRO TRIMESTRE

As atividades econômicas de ser-
viços entre janeiro e março de 2022 
em Minas Gerais cresceram acima da 

média nacional na comparação com o 
ano passado: 10,1% no estado contra 
9,4% no país.

Todos os estados da área de atua-
ção do Banco do Nordeste apresen-
tam crescimento no setor em relação 
ao primeiro trimestre de 2021. As in-
formações foram geradas pelo Escri-
tório Técnico de Estudos Econômicos 
do Nordeste (Etene), que analisou os 

mais recentes dados divulgados pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE).

Segundo o gerente executivo do 
Etene Allisson David de Oliveira Mar-
tins, o crescimento nos serviços está 
relacionado, em grande parte, pelo 
retorno robusto nas atividades econô-
micas presenciais, em decorrência do 
relaxamento das medidas sanitárias.
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Leopoldo despista Francisco e consegue fugir com a ajuda de amigos. Letícia con-
fessa a Lorenzo que está confusa com seus sentimentos e pede um tempo. Danilo 
Dantas revela a Eugênio que nunca teve um caso com Dirce e que ele caiu em um 
golpe de Úrsula. Bento consegue mover suas pernas e acredita que conseguirá voltar 
para o Brasil. Cipriano arma um escândalo no cassino e retira Emília do local. Matias 
questiona a ausência de Violeta, que viajou com Eugênio. Heloísa sente enjoos. Olívia 

revela a Leônidas que foi adotada. Sueli e Joaquim armam contra Rafael na presença de Isadora.

Anita apaga diversas fotos de Clarice com Samuel. Regina manda Ângelo sumir com 
Samuel do Rio. Renan muda a ordem das apresentações, e Lou fica insegura. Ângelo 
avisa a Regina que sua mãe, Dagmar, não está bem de saúde. Ela não se importa com 
a notícia. Danilo tenta convencer Vini a colocar Leonardo na presidência da SG. Joca 
se desespera ao saber que Nadir pretende ir à apresentação de Pat com Lou na com-
panhia de dança. Olívia dá um ultimato em Joca. A apresentação de Lou e Pat no leilão 
é um sucesso. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Metal
resistente 
à oxidação
(símbolo) 

Opção do
"fale co-

nosco" de
empresas

Animal
transmis-
sor de lep-
tospirose 

(?) Alves,
goleiro do
Flamengo

Agem
como o 

procrasti-
nador

Kung (?),
lutador de

"Mortal
Kombat"

(?)-pro-
nóbis,

planta co-
mestível 

Tigre-
dentes-de-
(?), felino

extinto
(?) de

guia, tipo
de nó

resistente

(?) de
Lune, com-

posição
de Claude
Debussy

Gaivota,
em tupi

Empregos;
aplicações

(?) da
linha: de-
sobedecer

Faces
(?)-pátria,

crime
Natureza 
do revólver

Criança, no
Candomblé
 Trajetos

de viagem

Al Jazira, 
MBC 1 e Al
Ekhbaria

Corpo ce-
leste con-
fundido com
a estrela
cadente

Recurso analógico 
de preservação de

arquivos
"Golpe", em "paulada"

Gíria
mineira
Chuva 
de SP

Achavam
graça

Maçã e
banana

Pede com
fervor

Que geram
simpatia 

Atividade 
agrícola do
Corn Belt,
nos EUA

Veículo 
comum em
rodovias
federais

Qualidade
do artista
de van-
guarda

Letra do
logotipo

do Twitter
Condição
do objeto
guardado
no cofre

Pena; 
compaixão
Das asas a

(algo)

Enxerga;
observa

"Nacional",
em CSN

Interjeição
de alegria
Monograma
de "Bruna"

Raça
brasileira 
de cavalos

de sela 

Nome do
desfecho 

da franquia
"Vingado-
res", no
Cinema

Estrutura
que forma
o esquele-
to (Anat.)

Cabeça,
em inglês

MCC
CAMINHÃO

AUDACIAME
CLAIRTREM

TROGAATI
ICFRUTAS
VALIOSOS
OTLAODO

ADIAMSAIR
EVACLESA

MANGALARGA
INEREORA

ULTIMATOB
HEADSABRE
OSSOLAIS

3/ati — erê — lao. 4/chat — head — lais. 5/clair. 13/microfilmagem.

Juma avisa a Jove que não vai mais se casar com ele. Tibério fica apreensivo com o 
interesse de José Lucas por Juma. José Leôncio apoia a decisão de Jove de não procu-
rar por Juma. José Lucas diz a Trindade que Juma será dele. Tenório avisa a Guta que, 
se José Leôncio não pedir a mão da filha em nome de Tadeu, não haverá casamento. 
Irma pede a Jove para convencer Mariana a morar no Pantanal. José Leôncio e Filó 
deixam claro para Tenório que não concordam com o namoro de Tadeu com Guta. 

Irma comenta com Mariana sobre as mudanças de Jove. Alcides diz a Tadeu que ele não deveria brigar com José 
Leôncio por causa da Guta. Tenório pergunta a Tadeu como eles resolverão a situação.

Ele revela que, pelo diário de sua mãe, descobriu que ela era muito jovem quando 
foi seduzida pelo patrão, engravidou e foi abandonada por ele. Por isso, ele e a mãe 
tiveram que viver na pobreza. Artêmio diz que Bárbara Greco é sua aliada e afirma 
que ela assassinou Montserrat. Gonçalo entra em choque. Padre Bosco diz a Fernan-
da que Adriano exige que toda negociação sobre o paradeiro de Aurora seja feita com 
ela e para isso terá que ir até a cadeia. Artêmio diz a Gonçalo que Liliana nunca esteve 

louca e disse a verdade quando acusou Bárbara de ter assassinado sua mãe.

Marina Ruy Barbosa se envolve 
em polêmica com Jorge e Mateus 
durante show

Parceria de milhões! Bruna Marquezine é o 
novo rosto da Tiffany e usa joia avaliada em 
R$ 670 mil

Atriz se junta a Camila Queiroz e 
Helena Bordon como representan-
tes da joalheria no Brasil

A atriz Bruna Marquezine fechou 
uma parceria de milhões com a Ti-
ffany & Co. A joalheria anunciou 
nesta quarta-feira (22) que a atriz es-
calada para o filme “Besouro Azul” 
é a mais nova Friend of The House 
da marca, que recentemente fechou 
parceria com Hailey Bieber.

A atriz agora estará ao lado de 
Camila Queiroz e da influenciadora 
Helena Bordon como representan-
tes da Tiffany no Brasil. Para divulgar 
a parceira, Marquezine, que ficou de 
fora da premiére da série ‘Maldivas’ 

da Netflix, posou com joias da Tif-
fany no Instagram.

Uma das pulseiras usadas pela 
atriz, a T1, custa US$ 33 mil, cerca 
de R$ 170 mil na atual cotação. O 
brinco usado por Bruna custa US$ 
8,5 mil, algo em torno de R$ 43,600, 
enquanto a pulseira com diamantes 
apenas de um lado está avaliada em 
R$ 118 mil.

Na imagem, também é possível 
notar que Bruna usa um colar que 
pode variar entre US$ 66 mil e US$ 
119 mil. A soma das pulseiras e colar 
fica em torno de 670 mil, sem somar 
os anéis. Se for o colar mais caro, a 

soma chega a R$ 942 mil.

ATOR DE ‘BESOURO AZUL’ 
POSTA FOTO AO LADO DE BRUNA 
MARQUEZINE, MAS APAGA EM SE-
GUIDA

Xolo Maridueña, que protagoni-
za o filme ‘Besouro Azul’ ao lado de 
Marquezine, publicou uma foto ao 
lado da atriz nesta terça-feira (21), 
mas apagou a imagem após um de-
talhe vazar.

Na imagem, os dois estavam em 
um carro e Xolo capturou Bruna 
distraída. Minutos após a postagem, 
o ator percebeu que estava com uma 
meleca no nariz e apagou a imagem.

Marina Ruy Barbosa prestigiou o 
Rodeio de Americana, em São Paulo, 
no último final de semana. A atriz 
bem que tentou conferir de pertinho 
a apresentação de Jorge e Mateus, 
mas foi impedida pela produção. 
Saiba detalhes e confira o posiciona-
mento de ambas as partes!

Marina Ruy Barbosa vivenciou 
uma situação embaraçosa no último 
sábado (18) durante o Rodeio de 
Americana, um dos mais badalados 
do estado de São Paulo. A atriz, que 
ganhou manchetes nos últimos dias 
ao fazer alerta sobre tatuagem, com-
pareceu ao evento acompanhada 
do namorado, Guilherme Mussi. As 
informações são da colunista Keila 
Jimenez, do R7.

Marina e o namorado estavam no 
camarote de uma marca de cerveja, 
mas decidiram ver a apresentação da 
dupla Jorge & Mateus mais de perto. 
O casal, então, tentou subir no palco, 
mas foi barrado pela produção do 

show e não tiveram a entrada auto-
rizada.

Mais cedo, eles conseguiram assis-
tir à apresentação de Zé Neto e Cris-
tiano de cima de palco, mas não tive-
ram a mesma sorte posteriormente. 
Ainda de acordo com a publicação, 
Marina e Guilherme aguardaram a li-
beração durante um tempo no local, 
mas desistiram e saíram escoltados 
por seguranças, que os ajudaram a 
transitar no evento. Assista às ima-
gens!

MARINA RUY BARBOSA E JORGE 
& MATEUS SE PRONUNCIAM APÓS 
POLÊMICA

Em nota enviada à coluna Em 
OFF, do iG, a assessoria de imprensa 
de Marina Ruy Barbosa nega que ela 
tenha sido barrada. Os representan-
tes alegam que, naquele momento, a 
subida foi impedida para cumprir os 
protocolos de segurança, visto que a 
atriz estava acompanhada de um gru-

po de amigos. A equipe ainda afirma 
que a produção do show agiu com 
gentileza e que foi ela mesma quem 
optou por assistir ao show de outro 
lugar.

Já a equipe de Jorge & Mateus 
alega que houve um problema de co-
municação e que nenhum pedido de 
Marina Ruy Barbosa chegou até eles. 
“É bom esclarecer que em todos os 
shows há contratações por parte do 
contratante de outros trabalhadores 
que fazem o papel da segurança (e 
outras funções dentro da produção 
geral) - a maioria dessas pessoas con-
tratadas nem conhecemos”, explicou 
a equipe da dupla, em nota enviada à 
coluna de Keila.

Os sertanejos ainda reforçaram a 
admiração pelo trabalho de Marina. 
“Seria bem-vinda em qualquer show, 
bem como assistir à apresentação 
do palco juntamente conosco”, diz 
a nota.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Doutor Estranho no Multiverso da 3D 
Dub - MAGIC D 01 MOC - ACAO/AVENTURA

19:00, 21:45

Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2 D Dub - AVENTURA

14:40, 17:50, 21:00 

Jujutsu Kaisen - 
2D Dub – ANIMAÇAO

14:10, 16:30, 18:50

Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2D Dub - AVENTURA

21:20 

Detetives do Prédio A zul 3 - 2D Dub - 
INFANTIL/ LIVRE

14:50,17:20
Animais Fantásticos - Os segredos de 
Dumbledore - 2D Leg - AVENTURA

20:30
 

Cidade Perdida - 
2D Dub - AVENTURE

15:15, 18:40, 21:30

Doutor Estranho no 
Multiverso da Loucura - 3D Leg - ACAO/

AVENTURA
19:15  

Sonic 2 - 2 Dub - AVENTURE
14:20, 17:10, 20:00
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Ariel Cabral comenta impacto do áudio 
de Thiago Neves no Cruzeiro em 2019

Léo Silva vaza possível nova 
camisa do Atlético com a 
Adidas

Salum mantém confiança no América na Série A: 
'Todos passam aperto' 

Com voltas e desfalques, Cruzeiro define 
relacionados para pegar Fluminense 

Após dois anos sem provas, Iron Runner retorna 
com etapa em Inhotim 

Ex-jogador do Cruzeiro, Ariel 
Cabral comentou o impacto do 
áudio vazado de Thiago Neves no 
grupo de atletas em 2019. Na oca-
sião, Thiago cobrou salários atra-
sados ao gestor de futebol, Zezé 
Perrela, e falou em obrigação de 
vitória celeste sobre o CSA.

O áudio foi a público um dia 
depois da derrota por 1 a 0 para 
o CSA, no Mineirão, no dia 29 
de novembro daquele ano, pelo 
Campeonato Brasileiro. Poucas 
rodadas depois, o time celeste 
teve decretado o rebaixamento à 
Série B.

Em participação no quadro 
Por Onde Anda?, do Superespor-
tes, Ariel Cabral relembrou como 
a polêmica chegou aos atletas. 
Segundo ele, o grupo ficou muito 

chateado, mas o assunto rendeu 
pouco entre eles. 

“Nessa época estávamos no 
clube, na parte da palestra, todo 
mundo. As pessoas envolvidas 
conversaram sobre a questão. Per-
guntamos para os companheiros, 
o que aconteceu? Foi você que 
falou isso aqui? ‘Não, não fui eu’, 
outra pessoa também falou que 
não foi, então ficou essa loucura”, 
revelou Cabral.

O meio-campista argentino 
também criticou os dirigentes 
da Raposa que, segundo ele, não 
conseguiram manter o grupo fe-
chado.

“Mas não tínhamos tempo de 
analisar, nesse momento, essas 
coisas. Tínhamos que jogar ou-
tros jogos, outras coisas. Acho 

que o grupo ficou muito chate-
ado pela situação. Coisas que, 
nesse tempo, as pessoas que co-
mandavam não conseguiram fa-
zer o grupo ficar fechado, junto. 
E quando isso não acontece, fica 
muito difícil”, afirmou.

O áudio vazado tomou gran-
des proporções e virou até meme. 
O ‘Fala, Zezé’ ainda é dito como 
forma de provocação aos torcedo-
res celestes. 

Aos 34 anos, Cabral está sem 
clube desde que deixou o Cruzei-
ro, em dezembro do ano passado. 
O argentino concedeu entrevista 
exclusiva ao Superesportes, falou 
sobre o momento atual da carrei-
ra, conquistas pelo clube celeste 
e outras polêmicas. (Superespor-
tes)

Ex-zagueiro e atual membro da 
comissão técnica de base do Atlé-
tico, Leonardo Silva vazou suposta 
camisa Galo para a atual tempora-
da. Na tarde desta quarta-feira (22), 
o ex-jogador repostou um vídeo, 
publicado por sua esposa nas redes 
sociais, em que aparecia o uniforme 
alvinegro patrocinado pela fornece-
dora esportiva Adidas.

Assim como as tradicionais vesti-
mentas do Atlético, a camisa vazada 
é listrada na vertical, porém, esta 

tem como predominância as cores 
branca e cinza. No ombro há três 
faixas pretas - marcas padrões em 
uniformes idealizados pela Adidas.

A camisa tem previsão para ser 
lançada em julho. O Superesportes 
apurou que seu valor deverá ter 
preço de R$ 299,99. A quantia é 
padronizada pela fornecedora, que 
cobra o mesmo para uniformes de 
Flamengo, Internacional e Cruzei-
ro, por exemplo. 

Inicialmente, serão lançadas as 

camisas número 1 e 2. Posterior-
mente, o clube vai lançar mais duas 
camisas. Os detalhes desses últimos 
uniformes são guardados pelo Alvi-
negro.

CAMISAS DA LE COQ - A camisa 
da histórica temporada 2021 vem 
sendo utilizada pelo Atlético. O 
clube optou por não fazer um 
novo lançamento para 2022, uma 
vez que o contrato com a forne-
cedora francesa Le Coq Sportif 

se encerra ao fim do primeiro se-
mestre.

Os uniformes do ano passado 
estão sendo vendidos com des-
conto para os torcedores atletica-
nos. No site Shopping da Massa, o 
portal de vendas oficial do clube, 
sócios do Galo na Veia podem 
comprar as camisas com 30% de 
desconto, enquanto outros torce-
dores podem adquirir com 25% 
de desconto. (Superesportes)

Presidente da SAF e homem forte 
no futebol do América, Marcus Sa-
lum fez uma avaliação do momento 
negativo do time na temporada. 
Nos últimos quatro jogos, foram 
três derrotas e um empate. 

Além dos resultados negativos, 
a ausência de gols nessas qua-
tro partidas também chamou a 
atenção. A sequência sem vitórias 
deixou o time na 16ª posição do 
Campeonato Brasileiro, com 15 
pontos.

Salum, no entanto, mantém a 

confiança na equipe. Ele acredita 
que todos os times passam por 
‘apertos’ e o clube precisa superá-
-los para voltar ao topo da tabela.

“Futebol é assim, estava em um 
céu de brigadeiro, agora estou acu-
ado. Não posso me render à difi-
culdade. Tenho que vencê-la. Não 
vou achar que vou viver em céu de 
brigadeiro o tempo todo. Todos 
estão passando aperto, por que eu 
não vou passar?”, afirmou Salum, 
em contato com o Superesportes, 
nesta quarta-feira (22). 

Outro ponto foi as polêmicas 
de arbitragem. Na derrota por 2 a 
0 para o Ceará, o clube questiona a 
validação do primeiro gol de Men-
donza, por uma possível cotovela-
da em Patric. 

A expulsão de Alê no empate 
em 0 a 0 com o Fluminense e dois 
pênaltis não marcados na derrota 
por 1 a 0 para o Fortaleza também 
geraram reclamações por parte do 
clube. 

“Tivemos uma queda, uma 
coincidência com arbitragem 

ruim. Mas não vou me esconder 
atrás de arbitragem, porque tam-
bém erramos. Arbitragem não é 
justificativa, temos que entender. 
Arbitragem atrapalha, mas todos 
estão sendo atrapalhados, não é 
só o América”, lamentou Salum.

O América terá a chance de 
voltar ao caminho das vitórias no 
sábado, às 19h, quando enfrentará 
o Flamengo no Maracanã, no Rio 
de Janeiro. A partida será válida 
pela 14ª rodada do Brasileiro.(Su-
peresportes)

O técnico Paulo Pezzolano de-
finiu a lista de relacionados do 
Cruzeiro para a partida contra o 
Fluminense, nesta quinta-feira, às 
19h, no Maracanã, pelas oitavas de 
final da Copa do Brasil. O treinador 
convocou 21 atletas para o jogo de 
ida do mata-mata, com destaque 
para a volta do atacante Luvannor. 
Leonardo Pais, Jajá e Neto Moura 
são desfalques. 

Leonardo Pais e o atacante Lu-
vannor foram ausências na vitória 
por 2 a 0 sobre a Ponte Preta, na 
última quinta-feira (16), no Minei-
rão, pela 13ª rodada da Série B. 
Enquanto o meia-atacante segue 
como baixa por edema muscular 
na coxa direita, o atacante se re-
cuperou de desgaste muscular. 

O atacante Jajá ficou fora da 
lista de relacionados por conta de 

lesão no joelho esquerdo, sofrida 
na derrota para o Vasco, no dia 12 
deste mês, pela Série B. Já o meio-
-campista Neto Moura não pode 
atuar pela equipe estrelada nesta 
edição da Copa do Brasil, pois 
já defendeu o Mirassol em duas 
partidas nas fases iniciais. Lesio-
nados, o goleiro Gabriel Brazão e 
o meia João Paulo continuam fora 
do time.

O meio-campista Pedro Castro 
e o atacante Waguininho ficaram 
fora por opção do treinador. O za-
gueiro Wagner, que  iniciou a fase 
de transição física nesta semana, 
também é ausência.  Ausência em 
jogos recentes, o jovem meia Miti-
cov retornou à lista. 

O Cruzeiro pode jogar no Rio 
com Rafael Cabral; Zé Ivaldo, Oli-
veira e Eduardo Brock; Geovane, 

Willian Oliveira, Adriano (Filipe 
Machado), Fernando Canesin e Ma-
theus Bidú; Rafa Silva e Edu.

Relacionados do Cruzeiro 
 
Goleiros
Rafael Cabral e Gabriel Mesquita

Defensores
Eduardo Brock, Geovane Jesus, 

Lucas Oliveira, Matheus Bidu, Pe-
drão, Rafael Santos, Rômulo e Zé 
Ivaldo

Meio-campistas
Adriano, Daniel Jr., Fernando 

Canesin, Miticov e Willian Oliveira

Atacantes
Edu, Luvannor, Rafa Silva, Ro-

dolfo e Vitor Leque (Superesportes)

Após mais de dois anos sem even-
tos devido à pandemia, o Iron Runner 
voltará a ser realizado em 2022. A pro-
va ocorrerá no no Museu Inhotim, em 
Brumadinho, no dia 2 de julho, com 
desafios de percursos de 7km, 14km e 
21km para os corredores em um cená-
rio de beleza natural e arte.

Em 2019, na última edição do Iron 
Runner antes da pandemia, o fluxo 
de pessoas movimentou Brumadinho 
em várias etapas da cadeia econômica. 
Localizado a 60 quilômetros de Belo 
Horizonte, o espaço abre as portas 
para corredores de todo o Brasil. A re-
tomada é a grande motivação da atual 
edição do Iron Runner.

Para o organizador do Iron Runner 

2022, Lucas Fonda, a opção pela saú-
de se tornou uma necessidade de so-
brevivência em tempos de pandemia 
e isolamento social. “Muita gente co-
meçou a praticar mais esportes e a se 
cuidar mais durante a pandemia, bus-
caram na corrida uma maneira de des-
compressão e alívio, além de quem já 
praticava esse hábito”, comentou 

“Apesar de ser uma prova realizada 
em um ambiente bucólico e charmo-
so, a prova é extremamente desafia-
dora e exige do atleta um nível de re-
sistência a altura da marca Iron. Uma 
medalha que de fato tem um valor 
especial para aqueles que concluírem 
a prova”, explica Lucas Fonda.

De acordo com a organização 

do Iron Runner 2022, a expectativa 
é que mil pessoas se inscrevam na 
prova para os percursos de 7k, 14k 
e 21k. Outro ponto para a realização 
da prova no museu é o fomento da 
economia local de Brumadinho, se-
gundo a proposta dos idealizadores. 
A cidade vive a reconstrução desde o 
rompimento da barragem da Mina do 
Feijão, no dia 25 de janeiro de 2019.

“Esta competição aqui na cidade 
é algo especial. É algo único. É uma 
prova importante dentro do nosso ca-
lendário municipal, uma vez que atrai 
turistas de todo o Brasil para Bruma-
dinho. Depois do que aconteceu em 
nossa cidade, queremos que as pesso-
as fiquem sabendo que o município 

está de portas abertas. Queremos que 
todos aqueles que apreciam a cultura, 
o lazer e o esporte venham para Bru-
madinho para participar da competi-
ção”, afirmou o secretário de Esportes 
do município, Vanilson Porfírio.

TIPOS DE TERRENOS DA PROVA 

O Iron Runner é uma prova de 
Trail Run, o que significa que a corrida 
passa por diferentes tipos de terreno. 
Incluindo subidas e descidas, nos per-
cursos de 7km, 14km e 2km. Na etapa 
de 2022, o atleta vivenciará variados 
trechos, passando por matas fecha-
das, estradões, jardins e florestas na-
tivas. O percurso se divide entre áreas 
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Thiago Neves e Ariel Cabral foram companheiros de Cruzeiro durante três anos

de visitação do parque passando por 
galerias e obras do Inhotim e trilhas 
do seu entorno. O piso também será 

muito variado passando por calça-
mentos em PVS, cascalho, terra bati-
da e gramados. (Superesportes)
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NIVER DE MOC 

NO PRÓXIMO DIA 03, teremos a entrega da MEDALHA DE HONRA 
VEREADOR IVAN LOPES ao vice-prefeito, GUILHERME GUIMARÃES, na Câ-
mara Municipal, numa homenagem das mais justas. Certamente, o prefeito 
Humberto Souto, estará inaugurando algumas obras e teremos também 
uma edição especial da REVISTA TEMPO bem como aqui no jornal, GAZE-
TA NORTE MINEIRA. Temos mesmo que comemorar o crescimento desta 
cidade que amamos muito e que completará seus 165 anos. Viva Moc...

INDÚSTRIA PERDE RELEVÂNCIA 

Na economia, estudo da FGV mostra que a perda da relevância da in-
dústria no PIB é anterior à pandemia. Segundo o levantamento, 12 de 14 
ramos industriais vêm perdendo participação na economia desde a década 
de 1990.

O CONSUMIDOR 

NESTA ÉPOCA que estamos vivendo depois da pandemia e agora a 
Guerra, tudo tem mudado bastante, inclusive os CONSUMIDORES estão 
mais atentos, comprando apenas o necessário e fazendo pesquisas de pre-
ços em aplicativos de farmácias. Temos mesmo que economizar, pois nin-
guém sabe o que acontecerá nos próximos meses. No mais, existem como 
todos sabem DIFERENÇAS ABSURDAS em produtos da mesma marca. 
Acabou de vez as GRANDES FEIRAS e hoje compram apenas o necessário. 
Certíssimos. 

ENÍGMAS BRASILEIROS 

Onde está Eliza Samudio? Quem matou Marielle? Por que os OVNI’s 
escolheram Varginha para pousar e não o aeroporto internacional de Gua-
rulhos? São grandes enigmas que afligem o inconsciente coletivo brasileiro. 
Porém, a maior dúvida nacional, ainda é a célebre pergunta: por que Deus 
é brasileiro? 

CALOR NA EUROPA 

Após um mês de maio anômalo em parte do continente, como em Por-
tugal, onde o período foi o mais quente dos últimos 92 anos, uma onda de 
calor chegou à maior parte da Europa Ocidental, com índices recordes para 
esta época, áreas da França, Suíça e Alemanha marcaram entre 36,9 e 43 
graus Célsius. Algumas, como Biarritz, com 42,9 graus Célsius, registraram 
o recorde histórico, independentemente do período do ano.

12 SOcial

SÁBADO no casamento dos jovens, Matheus Tolentino e Lisa Oliva, 
fiquei realmente impressionado com o grande número de meninas bo-
nitas na nossa nova geração. Uma juventude elegante, animada e pro-
vocavam um verdadeiro desfile fashion na recepção no “Galo Gardem”. 

COM A CHEGADA do inverno, nariz congestionado, secreção nasal, 
dores de garganta, tonturas, febre, dor muscular são alguns dos sinto-
mas da gripe, que não devem ser ignorados mas que não carecem, numa 
primeira fase, de tratamento por medicação. Canja, mel e gengibre são 
importantes aliados para combater a gripe. Fica aí a dica.

LEANDRO OLIVEIRA, promovendo no sábado agitada feijoada no 
seu FAVORITTO com show de Tiago Mendes e Dj Noise. Muita gente or-
ganizando grupos para o animado encontro que terá início de meio-dia 
até às 18 horas. 

DEPOIS de ter começado a semana em alta, o Dólar comercial rever-
teu à tendência de alta e nos últimos dias caiu 0,63.%. O Ibovespa, prin-
cipal índice da B3, Bolsa de Valores de São Paulo, também teve queda, 
encerrando com recuo de 0,17%, a 99.684,50 pontos. Ao longo do dia, 
a moeda americana chegou a recuar mais de 1%.

LÍDER DA CATEGORIA reforça ameaça de greve dos caminhoneiros: 
“O que importa é que o país vai parar naturalmente, por não ter mais 
condições de rodar”, diz o presidente da Associação Brasileira de Con-
dutores de Veículos Automotores (Abrava), Wallace Landim, conhecido 
como “Chorão Caminhoneiro”.

AS FESTAS JUNINAS continuam acontecendo, principalmente nos 
condomínios e escolas infantis, com todos caracterizados e com a ani-
mada “QUADRILHA”. A junina do GRAN ROYALLE PIRAMIDE, acontecerá 
dia 15 e como sempre deverá ser das mais animadas. Aliás, neste condo-
mínio, quando era um Haras, o empresário PAULO CÉSAR SANTIAGO, 
fazia questão de promover sempre esta festa em sua residência. 

SUSPENSÃO DE IMPOSTOS: O presidente dos Estados Unidos, Joe 
Biden, pediu essa semana ao Congresso para avançar com uma proposta 
de suspensão temporária de impostos sobre os combustíveis, por 90 
dias, como media para combater a inflação. Como estamos vendo, os 
combustíveis estão aumentando não só aqui no Brasil como em todo o 
mundo, devido à Guerra da Rússia contra Ucrânia. 

AMANHÃ às 18h teremos a missa de sétimo dia do falecimento da 
inesquecível Marlene Almeida de Faria na Paróquia Nossa Senhora do 
Perpétuo Socorro (Orfanato). 

VAP & VIP

O DESTAQUE desta quinta-feira vai para a linda, LORENA 
LANZA, um dos sucessos em nossa juventude dourada. Ela 
é  filha de Marcelo Lanza Vieira e Juliana Gontijo. 

GRUPO DE AMIGOS: Rafael Carneiro, Léo Mendes, Mar-
celo Torres, Leandro Oliveira e Samuel Alkimim, no Vichi 
Maria. 

ADRIANA ATHAYDE com sua filha, a futura médica, Maria 
Fernanda.

NA SEMANA PASSADA encerrei a CAMPANHA DO FRIO 
junto com os eficientes militares do 10º Batalhão percor-
rendo vários bairros, depois visitei entidades. Graças a 
Deus, conseguimos com a ajuda de muitos amigos distri-
buir mais de três mil cobertores. Todos estes estão muito 
bem guardados dentro do meu coração. AGORA com máscara, estou diariamente firme na Acade-

mia “360 Studio Fitness”, que é frequentada por muitos no-
mes conhecidos e tem excelentes professores individuais 
para cada aluno.

O VICE PRESIDENTE do Max Mim, PEDRO ALMEIDA, que 
deverá ser o próximo presidente do espetacular clube com 
a esposa Leniel e os filhos, Ana Paula, Adriana e João Paulo, 
na grande festa junina. 

O JORNALISTA, Paulo César Oliveira, com a esposa Maria 
Inês Narciso, fotografados por este jornalista. Ele e seu fi-
lho Gustavo, estão a mil na organização da CONEXÃO EM-
PRESARIAL, que depois de dois anos voltará a acontecer em 
Tiradentes.

NO TÚNEL DO TEMPO: Quem lembra do belíssimo filme 
CANDELABRO ITALIANO, que foi um senhor sucesso no 
final dos anos 1960 e o ator, TROY DONAHUE era o mais 
famoso da época.  Ele veio ao Rio, onde eu o conheci no 
Copacabana Palace e ele falava muito bem o espanhol, faci-
litando a comunicação. Era arredio a fotos e por isso mes-
mo, essa aí que estou com ele na praia, foi feita por um 
fotografo e saiu no jornal O GLOBO. Bons tempos da cidade 
maravilhosa. 

NA ÚLTIMA TERÇA-FEIRA, Ronaldo Mourão, comemorou 
seu aniversário com almoço ao lado de Railda, filhos, noras 
e genro. Vida longa para o amigo Ronaldo.

RECEBENDO no barzinho FALA FINA, os amigos, Rosan-
gela Silveira, Léo e Maitê Colares. Hoje e amanhã estarei lá 
firme esperando a todos e Handrey lançando vários CAL-
DOS para esquentar o frio, bem como colocando BRAZEI-
ROS na calçada.

A SEMPRE ALINHADA Isabel Couri Sadi, recebendo o ca-
rinho da sua maravilhosa filha, Luciana.


